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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Pide Síndico mesura a San Andrés 
El Ayuntamiento de Puebla solicitará la mediación del gobierno estatal para exigir a las 
autoridades de San Andrés Cholula terminar con su actitud rijosa y de manipular a un 
grupo de colonos para impedir la dotación de servicios públicos en la zona territorial en 
conflicto entre ambos municipios, sentenció el síndico capitalino, Ernesto Bojalil Andrade. 

(El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Se hunde Elba Esther 

El Ministerio Publico de la Federación obtuvo una nueva orden de aprehensión en contra 
de Elba Esther Gordillo otorgada por un Juez de Distrito por el delito de defraudación 
fiscal equiparable. (Heraldo) 

   

 

 

Alertan por cáncer de mama 
Una mujer fallece cada dos días por cáncer de mama en el estado de Puebla, siendo 131 
muertes las contabilizadas en lo que va del año, reveló el subdirector de Salud, José 
Mario Márquez Amezcua. (Síntesis) 

  

 

 

Contraloría investiga mafia del transporte 
La Secretaría de la Contraloría comenzará una investigación en todo el sistema del 

transporte público para ver cómo se está trabajando y cómo se entregaron las 
concesiones. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

IFE avala muerte de organismos electorales y registra INE.org.mx 
El Instituto Federal Electoral (IFE) registró el dominio web del Instituto Nacional de 
Elecciones (INE) cinco meses antes de que el PAN presentara la iniciativa de reforma 
política, que incluye la creación de un órgano electoral único en el país que se encargue 

de la realización de todos los comicios locales, estatales y federales. (Cambio) 
  
 

 

20 mil solicitudes de empleo, recibe Audi 
Durante la inauguración del tercer Foro Automotriz Tlaxcala 2013, el director de Audi en 
México, Matthias Müller, aseguró que dicha compañía tiene plena confianza en que la 
armadora consolidará sus operaciones pese a las circunstancias económicas 

internacionales. (Milenio digital) 
  
 

 

En 7 años, 100 mil muertes asociadas al narco: Sicilia 
Javier Sicilia, integrante del Movimiento de Paz con Justicia y Dignidad, fustigó el velo de 
impunidad y opacidad que se ha cernido sobre el país durante las dos décadas recientes –
desde el alzamiento zapatista–, el cual impide saber cuántas víctimas han generado el 
Estado y el crimen organizado. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Ignoraron 109 municipios de Puebla recursos contra desastres 
Siete meses antes de las lluvias provocadas por el huracán “Ingrid”, por lo menos 109 
municipios poblanos tenían a su disposición apoyos económicos hasta por 11.9 millones 
de pesos para realizar acciones preventivas frente a posibles desastres. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle y Joaquín Coldwell acordarán presupuesto del Fonden para Puebla 

El próximo domingo estará en Puebla Pedro Joaquín Clodwell, secretario de Energía a 
nivel federal y encargado de atender en la entidad  los asuntos relacionados con las 
contingencias climatológicas, así lo informó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
quien añadió que ese mismo día se colocará la primera piedra del proyecto de reubicación 
de la comunidad de Huixtla, en el municipio de Tlaola, (Periódico digital) 

  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Requisito para ser dirigente en el PAN, ser aliado de RMV: Jesús Zaldivar 

http://impreso.milenio.com/
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El nuevo dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en la capital, deberá de cumplir con 
el requisito indispensable de ser aliado del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, 
ya que se trata del primer panista en la entidad. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV avala no cobrar IVA en colegiaturas e hipotecas 
En entrevista el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael 

Moreno Valle avaló la propuesta de exentar de IVA a las colegiaturas y las hipotecas. Los 
padres de familia hacen un esfuerzo por comprar vivienda y mandar a sus hijos a 
escuelas de paga y su economía se vería afectada si los diputados optaran por gravar 
estos dos aspectos, explicó. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Premia Nobel freno a armas químicas 
La Organización para la Prohibición de las Armas Químicas (OPAQ) ganó el Nobel de la 
Paz 2013 por sus esfuerzos globales para eliminar arsenales. (Reforma) 

  
 

 
pegan a finanzas de la CFE conflictos 
La Comisión Federal de Electricidad reveló a diputados federales que pierde 5 mil 600 
millones de pesos al año por problemas sociales, en los que se enlistan la inseguridad, el 

obstáculo de ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro a la operación de la paraestatal 
y el crecimiento de asentamientos irregulares. (El Universal) 

 
 

 

 
Llega la Ceteg… y el GDF abrirá el zócalo 
Alrededor de mil maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de 
Guerrero (Ceteg) reforzaron ayer el plantón en el Monumento a la Revolución y amagaron 

con intentar tomar el Zócalo capitalino, realizar movilizaciones más radicales y bloquear 
nuevamente el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. (Milenio digital)  

  
 

 

Los ingresos petroleros, base para compensar el ajuste fiscal 
La negociación de los ajustes a la reforma fiscal se sacó de la Cámara de Diputados para 
trasladarla a las oficinas de la Secretaría de Hacienda, donde se integró una mesa técnica 
en la que participan legisladores de PRI, PAN y PRD, y aleatoriamente los dirigentes de 

esos tres partidos aportan propuestas. (La Jornada) 
  
 

 

Gasto público, con un rezago de 4.1%: CEFP 

El gasto pagado del sector público presenta una demora en la aplicación del presupuesto 
calendarizado al mes de agosto de 4.1%, es decir, de $106, 555 millones, según 
observaciones del CEFP de la Cámara de Diputados. (El Economista Digital) 

  
 

 

Empresa que dañó El Caballito también reparó las bancas en el Centro Histórico 
La empresa Marina, Restauración de Monumentos, que provocó daños al monumento 
ecuestre a Carlos IV de España, también se encarga de dar mantenimiento a bancas del 
programa “Diálogo de Bancas” impulsado por el Fideicomiso del Centro Histórico. (Crónica 

Digital) 
  

 
 
 

 

 

Narcopolítica abre debate sobre fuero; diputado electo va a cárcel de Hermosillo 

El caso de Luis Díaz Pantoja, diputado plurinominal electo por Nueva Alianza para el 
Congreso de Oaxaca, aprehendido el martes y acusado de pertenecer al narcotráfico, 
reabrió el debate en el Senado sobre la necesidad de reformar el fuero que tienen los 

legisladores, para evitar que sea un recurso de impunidad. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INTOLERANCIA 

 Rivera y Gali tramitan recursos por mil 800 mdp 

El presidente municipal Eduardo Rivera y el alcalde electo José Antonio Gali Fayad presentaron, de manera 
conjunta, una cartera de proyectos por mil 800 millones de pesos, ante diputados federales del PAN. Aunque 
originalmente se tenían elaborados proyectos por mil 100 millones de pesos, ahora la cartera sufrió un 
incremento 700 millones de pesos más por haberse incluido otras obras. Entre las nuevas obras que se 

contemplan por este monto destacan la construcción de un distribuidor vial en la 31 Poniente y bulevar Atlixco, 
así como la pavimentación con concreto hidráulico de avenida Carmelitas y avenida Margaritas. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113646  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gestiona Eduardo Rivera ante diputados federales mil 800 millones de pesos en proyectos 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presentó una cartera de 21 proyectos ante la Cámara de 
Diputados que suman un total de mil 800 millones de pesos, que gestionará ante los legisladores federales a fin 
de que esos proyectos puedan ser invertidos el próximo año. El edil capitalino subrayó que continúa trabajando a 
favor de la capital, y destacó que como presidente municipal en funciones continúa gestionando obras que podrán 

ser ejecutadas por la siguiente administración, a fin de que exista una continuidad en el trabajo realizado por el 
gobierno capitalino. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/gestiona-eduardo-rivera-ante-diputados-federales-mil-800-
millones-de-pesos-en-proyectos/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Reconocen al Ayuntamiento de Puebla como Ciudad Digital 
El Ayuntamiento de Puebla, encabezado por el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, fue reconocido por la 
empresa alemana SAP como Ciudad Digital, gracias a la implementación del proceso de Armonización Contable 
Gubernamental, en el marco de la Ley General de Contabilidad Gubernamental. El edil señaló que el gobierno que 

encabeza busca atender las necesidades de su población, basados en un desarrollo urbano y metropolitano 

sustentable, comunidad segura, desarrollo económico integral, desarrollo social incluyente, y mejores prácticas 
municipales, a través de la plataforma SAP. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/ciudad/reconocen-al-ayuntamiento-de-puebla-como-ciudad-digital  
 

 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Dispondrán poblanos de 100 bicis gratuitas para incentivar uso de ciclovías 
Al inicio del último mes de año los habitantes de la capital poblana dispondrán de unas 100 bicicletas para recorrer 
las ciclovías que la administración del alcalde Eduardo Rivera Pérez construyó en el centro histórico de esta 

ciudad, anunció el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. El 

funcionario municipal explicó que una de las empresas que opera el servicio de “ecobicis” en el Distrito Federal 
realizará en esta capital una prueba piloto de esa prestación, y dijo que el Ayuntamiento de Puebla analizará los 
resultados para considerar otorgar una concesión. Reconoció que los poblanos no han utilizado masivamente los 
circuitos para bicicletas, por lo que esta será una manera de incentivarlos. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/dispondran_poblanos_de_100_bicis_gratuitas_para_incentivar_uso_de_ciclo

vias#.UldAduWv5KY  
 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113646
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/gestiona-eduardo-rivera-ante-diputados-federales-mil-800-millones-de-pesos-en-proyectos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/gestiona-eduardo-rivera-ante-diputados-federales-mil-800-millones-de-pesos-en-proyectos/
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/ciudad/reconocen-al-ayuntamiento-de-puebla-como-ciudad-digital
http://periodicodigital.com.mx/notas/dispondran_poblanos_de_100_bicis_gratuitas_para_incentivar_uso_de_ciclovias#.UldAduWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/dispondran_poblanos_de_100_bicis_gratuitas_para_incentivar_uso_de_ciclovias#.UldAduWv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 Paquete de obras elaborado por Rivera y Gali costará mil 849 millones 196 mil 17 pesos 
El Cuartel Metropolitano de Seguridad, un puente atirantado que cruzaría el Bulevar Atlixco y la pavimentación con 
concreto hidráulico de más de una docena de vialidades, son los proyectos que encabezan el paquete de obras que 
presentó el presidente Eduardo Rivera al Congreso de la Unión, por un monto de mil 849 millones 196 mil 17 
pesos. En entrevista telefónica, el presidente dijo que entregó el paquete –elaborado por su administración y el 
equipo del presidente electo Antonio Gali– a la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados. (Abel 
Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/paquete_de_obras_elaborado_por_rivera_y_gali_costara_mil_849_millones_

196_mil_17_pesos#.UldBLuWv5KY  

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera Pérez gestiona recursos por mil 800 mdp ante Cámara de Diputados 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, acudió a la Cámara de Diputados para reunirse con el Diputado 
Luis Alberto Villarreal García, Coordinador del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, para promover una 
Cartera de Proyectos Estratégicos que permitirán abonar al crecimiento y desarrollo de la ciudad durante el 
próximo año. Por primera vez en Puebla, una administración municipal ven transición gestiona recursos con la 
finalidad de dar viabilidad y continuidad a los proyectos que ejercerán las próximas autoridades, lo que fortalece 

la coordinación que Rivera Pérez ha establecido con el alcalde electo Antonio Gali Fayad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45199:eduardo-rivera-p%C3%A9rez-

gestiona-recursos-por-mil-800-mdp-ante-c%C3%A1mara-de-diputados&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Puebla recibió reconocimiento como Ciudad Digital 
El Ayuntamiento de Puebla, encabezado por el Presidente Municipal Eduardo Rivera Pérez, fue reconocido por la 
empresa alemana SAP como Ciudad Digital, gracias a la implementación del proceso de Armonización Contable 
Gubernamental, en el marco de la Ley General de Contabilidad Gubernamental. El Edil señaló que el gobierno que 
encabeza busca atender las necesidades de su población, basados en un desarrollo urbano y metropolitano 

sustentable, comunidad segura, desarrollo económico integral, desarrollo social incluyente, y mejores prácticas 
municipales, a través de la plataforma SAP. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45193:puebla-recibi%C3%B3-
reconocimiento-como-ciudad-digital&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Rivera y Gali gestionan más recursos con diputados y Banobras  
El edil Eduardo Rivera Pérez acudió a la Cámara de Diputados para reunirse con el diputado Luis Alberto Villarreal 
García, coordinador del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, para promover una Cartera de Proyectos 
Estratégicos que permitirán abonar al crecimiento y desarrollo de la ciudad durante el próximo año. Por primera 
vez en Puebla, una administración municipal ven transición gestiona recursos con la finalidad de dar viabilidad y 
continuidad a los proyectos que ejercerán las próximas autoridades, lo que fortalece la coordinación que Rivera 

Pérez ha establecido con el alcalde electo Antonio Gali Fayad. (Redacción)   
http://www.ngpuebla.com/puebla/64264rivera-y-gali-gestionan-más-recursos-con-diputados-y-banobras#.Ule_B-
Wv5KY  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Javier Marín recibe la Cédula Real de Puebla 
A través de una magna ceremonia, el Honorable Ayuntamiento de Puebla hizo entrega de la Cédula Real, la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/paquete_de_obras_elaborado_por_rivera_y_gali_costara_mil_849_millones_196_mil_17_pesos#.UldBLuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/paquete_de_obras_elaborado_por_rivera_y_gali_costara_mil_849_millones_196_mil_17_pesos#.UldBLuWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45199:eduardo-rivera-p%C3%A9rez-gestiona-recursos-por-mil-800-mdp-ante-c%C3%A1mara-de-diputados&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45199:eduardo-rivera-p%C3%A9rez-gestiona-recursos-por-mil-800-mdp-ante-c%C3%A1mara-de-diputados&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45193:puebla-recibi%C3%B3-reconocimiento-como-ciudad-digital&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45193:puebla-recibi%C3%B3-reconocimiento-como-ciudad-digital&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/64264rivera-y-gali-gestionan-más-recursos-con-diputados-y-banobras#.Ule_B-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64264rivera-y-gali-gestionan-más-recursos-con-diputados-y-banobras#.Ule_B-Wv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Octubre de 2013 

 
 

 5 

máxima distinción del Gobierno Municipal, a uno de los escultores mexicanos más conocidos a nivel mundial: 
Javier Marín, como reconocimiento a sus tres décadas de trayectoria artística. El acto protocolario estuvo 
encabezado por el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien en compañía del cuerpo edilicio 
de la capital angelopolitana, hizo entrega de este importante documento.  Asimismo, se contó con la presencia de 
importantes personalidades como la regidora, Alicia Romero Ordaz, presidenta de la Comisión de Grupos 

Vulnerables. (Mary Carmen M. Ávila, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152600.htm  
 

 
 

MILENIO  

 Podrían clausurar 60% de casas de empeño y compraventa de oro 

De 250 casas de empeño y compraventa de oro que operan en la ciudad, un 60 por ciento podrían clausurarse por 
diversas faltas al Código Reglamentario Municipal (Coremun), como no presentar factura de las prendas, carecer 
de una bitácora de los compradores o no contar con carta de antecedentes no penales de los empleados. Una vez 
que entró en vigor el reglamento para regular casas de empeño y de compraventa de oro, personal de la Unidad 
de Normatividad y Regulación Comercial, mantendrá los operativos correspondientes para verificar que se cumpla 
con lo establecido, señaló el titular del área, Luis Mora Velasco. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c38651d8c3  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Deudas de La Franja no ponen en riesgo sus partidos: tesorero 
El Tesorero del municipio de Puebla, José Manuel Fernández Janeiro, rechazó que el equipo de futbol “Puebla de la 
Franja” mantenga un adeudo con la comuna que ponga en riesgo la realización de sus encuentros en el Estadio 
Cuauhtémoc. No obstante, al no estar actualizado en cuanto a cifras, explicó que revisarán la situación del pago 
de impuestos de los dos últimos partidos del club deportivo, pero aclaró que un atraso de esas características es 
normal, pues usualmente transcurre un mes para liquidar el gravamen correspondiente a la realización de un 

encuentro. “Habrá que checar en los últimos partidos si ya está al corriente, pero en términos generales con el 
Club Puebla venimos al corriente. Habrá que ver si es un partido o dos el que nos pudiera deber pero 
prácticamente no tenemos problema con el Club”, mencionó en entrevista. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/sociedad/deudas-de-la-franja-no-ponen-en-riesgo-sus-partidos-tesorero  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Sindicatura intervendría en conflicto por construcción de gasolinera 
Ante el recurso de inconformidad que impusieron los vecinos de la colonia Valle Dorado, quienes se oponen a que 
se construya una gasolinera en la avenida 15 de Mayo número 3506, el síndico capitalino, Ernesto Bojalil Andrade, 
aseguró que el Ayuntamiento de Puebla dará la razón a quien le asista el derecho. Resaltó que el particular que 

edifica la gasolinera cuenta con los permisos de construcción, reiteró que si la anterior administración otorgó la 
aprobación es porque el proceso cumplió las normativas. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/sindicatura_intervendria_en_conflicto_por_construccion_de_gasolinera#.Ulc
_1-Wv5KY  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Embargarán empresas telefónicas que no paguen impuestos 
Después de que fue denunciada la omisión del ayuntamiento de Puebla, quien no recaudaba la instalación de 
casetas de telefonía, el gobierno municipal ya comenzó a cobrar tales derechos. Por lo que ya se giraron las 

órdenes a las empresas para que se pongan al corriente de su pago, pues de lo contrario se comenzarán con los 
procesos de ejecución que va desde el retiro de sus casetas, embargos y sanciones económicas adicionales. 
Después de que la regidora del PRI, Sandra Montalvo Domínguez sacó a la luz pública tal omisión, el tesorero 
municipal, Manuel Janeiro Fernández, detalló que la Ley de Ingresos contempla el pago de derechos por 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152600.htm
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c38651d8c3
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/sociedad/deudas-de-la-franja-no-ponen-en-riesgo-sus-partidos-tesorero
http://periodicodigital.com.mx/notas/sindicatura_intervendria_en_conflicto_por_construccion_de_gasolinera#.Ulc_1-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/sindicatura_intervendria_en_conflicto_por_construccion_de_gasolinera#.Ulc_1-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
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ocupación de vía pública y que en consecuencia deben cubrir las empresas. (Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/embargaran-empresas-telefonicas-que-no-paguen-impuestos/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 PRI sugiere que Huepa alienta protesta en San Andrés Cholula 
El diputado local priista, Gerardo Mejía Ramírez, dejó entrever que detrás de las manifestaciones  de pobladores  

en San Andrés Cholula por el conflicto territorial con Puebla, se encuentra el diputado electo y ex edil de ese 

ayuntamiento Miguel Ángel Huepa, esto con el fin de desestabilizar el proceso que sigue el Congreso local en la 
solución del conflicto territorial. Lo anterior lo declaró después que se registró un connato de violencia debido a 
que los vecinos que conformaron el comité en defensa de los límites territoriales  de San Andrés Cholula no 
dejaron laborar a una cuadrilla de  trabajadores del ayuntamiento de Puebla en el bulevar del Niño Poblano.¿Qué 
intereses puede tener para que no se resuelva?, se le preguntó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45200:pri-sugiera-que-huepa-alienta-

protesta-en-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=127  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Incumplen con normas por lo menos 150 casas de empeño  
El director de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco refirió que son al menos 150 casas en 

compra-venta de oro que no están cumpliendo con la Ley para ser reguladas, al tiempo que admitió que sólo las 
casas de empeño afiliadas a una franquicia son las que se han regulado, por lo no descartó que continúen los 
operativos de clausura para este tipo de negocios. Lo anterior fue expuesto luego de que la tarde-noche del 

miércoles la Procuraduría General de Justicia de Puebla (PGJ) y el Ayuntamiento capitalino clausuraran 5 casas de 
empeño, con la finalidad de evitar que comercializaran artículos robados. Mora Velasco apuntó que son casi 250 
casas de empeño que están en proceso de regularización. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64243incumplen-con-normas-por-lo-menos-150-casas-de-
empeño#.Ule_PuWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Embargarán casetas telefónicas que incumplen con pagos  
Al haber detectado empresas en el manejo de casetas telefónicas, que incumplen con el pago de uso de suelo al 

Ayuntamiento de Puebla, el tesorero Municipal, José Manuel Janeiro Fernández aseveró que iniciará un proceso de 

embargo contra las firmas en caso de que estas no liquiden el impuesto. De lo contrario, dijo, Manuel Janeiro que 
el ayuntamiento procederá conforme a Ley para hacer el retiro de las casetas, por lo que no dudo en apelar a las 
diferentes firmas que cumplan con la deuda, si es que la tiene; agregó“odas las empresas deben de sujetarse a la 
Ley de Ingresos para que puedan cumplir con sus contribuciones”. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64237embargarán-casetas-telefónicas-que-incumplen-con-
pagos#.Ule_feWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Recibe Puebla reconocimiento como 'Ciudad Digital SAP Urban Matters'  

El ayuntamiento de Puebla recibió el reconocimiento como "Ciudad Digital, SAP Urban Matters", la entrega estuvo 
a cargo del vicepresidente global del Gestión Urbana y Seguridad Pública de SAP, Sean Patrick O’Brien, por 
destacar en el manejo correcto de transparencia, buen gobierno, que cumple en tiempo y forma las normativas 
gubernamentales en el marco de esta ley, colocando al municipio como el primero a nivel mundial en ser 

acreditado por la firma alemana. El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez destacó los trabajos 
desempeñados por su gabinete, entre los que mencionó las herramientas para la consulta ciudadana, trámites en 

línea, capacitación de funcionarios públicos, incremento en el número de trámites municipales, el impulso a la 
innovación de servicios gubernamentales y garantizar la seguridad. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64216recibe-puebla-reconocimiento-como-ciudad-digital-sap-urban-
matters#.Ule_peWv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

http://contraparte.mx/embargaran-empresas-telefonicas-que-no-paguen-impuestos/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45200:pri-sugiera-que-huepa-alienta-protesta-en-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45200:pri-sugiera-que-huepa-alienta-protesta-en-san-andr%C3%A9s-cholula&Itemid=127
http://www.ngpuebla.com/puebla/64243incumplen-con-normas-por-lo-menos-150-casas-de-empeño#.Ule_PuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64243incumplen-con-normas-por-lo-menos-150-casas-de-empeño#.Ule_PuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64237embargarán-casetas-telefónicas-que-incumplen-con-pagos#.Ule_feWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64237embargarán-casetas-telefónicas-que-incumplen-con-pagos#.Ule_feWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64216recibe-puebla-reconocimiento-como-ciudad-digital-sap-urban-matters#.Ule_peWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64216recibe-puebla-reconocimiento-como-ciudad-digital-sap-urban-matters#.Ule_peWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Proponen la ley de desarrollo metropolitano 
La creación de la Ley de Desarrollo Metropolitano que ponga énfasis en los municipios como actores centrales del 

desarrollo de estas zonas, además de crear el Fondo Estatal Metropolitano, propuso Jesús Vázquez Viveros, 
diputado local del PRI. La iniciativa promueve la participación directa de los municipios en estas zonas y una 
injerencia mínima del Gobierno del Estado en los fideicomisos que se crearía para el manejo de los recursos. La 

iniciativa define el concepto de zona metropolitana y establece los municipios que lo conforman. Las zonas 
metropolitanas se conforman por las principales cabeceras municipales del estado.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152813.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Detrás de las protestas de San Andrés Cholula hay ex ediles: Mejía   
Detrás de las protestas de grupos de ciudadanos organizados de San Andrés Cholula hay ex ediles, denunció 

Gerardo Mejía Ramírez, diputado local del PRI, quien dejó entrever que el ex minícipe al que se refiere es Miguel 
Ángel Huepa Pérez.  En entrevista, el también presidente de la Mesa Directiva pidió a dichos grupos que 
asumieron la defensa del territorio de este municipio que esperen a que el Congreso del Estado de Puebla 
resuelva lo conducente. El legislador advirtió que las declaraciones "hechas al vapor" de algunos integrantes del 
Congreso Local contribuyen a caldear los ánimos de la gente que habita en la zona en conflicto, por lo que hizo un 
llamado a la prudencia. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152789.htm  
 

 
 

HERALDO  

 Las Fotomultas, en la opacidad: dice legisladora 
Tras la opacidad que gira en torno a las sanciones  que se levantan con las “fotomultas”, la diputada panista, 

Dennise Ortiz Pérez, solicitó que esta información sea incluida en el portal electrónico del gobierno del Estado; 
programa que sólo ha reducido el 17 por ciento de los accidentes. Después de que se aseguró que el programa de 
Monitor Vial ayudaría a reducir el número de accidentes que se presentan en algunas vialidades de la zona 
metropolitana de Puebla, y de que el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE), Facundo 
Rosas, aseguró que se había reducido en 33 por ciento, la diputada lo desmintió. (Mayra Apan) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/las-fotomultas-en-la-opacidad-dice-legisladora  
 

 
 
SINTESIS 

 Exhorta arzobispo a no vivir en asentamientos irregulares 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, exhortó a las personas que viven en asentamientos irregulares a 
que abandonen sus casas y se pongan a salvo, en caso de que las autoridades estatales les hayan notificado que 
están en riesgo. Al clausurar la V Asamblea Diocesana Pastoral, que se efectúo del 7 al 10 de octubre, el líder de 

los católicos dijo que a que aún no se registra ningún suceso mayor, donde pierdan la vida habitantes, por ello es 
necesario tener conciencia del peligro que representa habitar lugares inestables, por lo que pidió a los feligreses 
hacer caso a la recomendación de las autoridades estatales y municipales. 'Ojalá que se tomen las medidas 
necesarias para que no pase lo que hemos visto en otros lados, afortunadamente nuestro estado no ha vivido ese 

tipo de desgracias', expresó. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70190/exhorta-arzobispo-a-no-vivir-en-asentamientos-irregulares/puebla  

 
SINTESIS 

 Piden crear un portal de consulta 

Con la finalidad de transparentar el nuevo sistema de multas por rebasar los límites de velocidad denominado 
"Foto Infracción", la diputada Denisse Ortiz Pérez presentó punto acuerdo para que la Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal, cree una página WEB con la información del programa para los conductores. En sesión de la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152813.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3152789.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/las-fotomultas-en-la-opacidad-dice-legisladora
http://sintesis.mx/articulos/70190/exhorta-arzobispo-a-no-vivir-en-asentamientos-irregulares/puebla
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comisión permanente la legisladora de extracción panista, insistió por enésima vez que existe desinformación 
sobre la aplicación de  las multas, por tanto se acordó enviar un respetuoso exhorto a las autoridades 
correspondientes. Con el objetivo, de que se instituya un  portal de consulta ciudadana donde los infraccionados 
verifiquen sí violaron alguna reglamentación de tránsito, los días de pago y donde se tendrá que realizar el pago. 
(Irene Díaz Sánchez)  

http://sintesis.mx/articulos/70176/piden-crear-un-portal-de-consulta-/puebla  
 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Contraloría investiga mafia del transporte 
La Secretaría de la Contraloría comenzará una investigación en todo el sistema del transporte público para ver 
cómo se está trabajando y cómo se entregaron las concesiones. En tanto, el temor mantiene en mutis no sólo al 
concesionario de la ruta Bicentenario, Sergio Galindo, sino a los mismos choferes que trabajaban en la ruta, 

quienes han sido amenazados de perder su empleo si hablan con la prensa. Pero también hay silencio de parte de 
la Secretaría de Transportes (ST), donde se solicitó una entrevista con el subsecretario Carlos Zurita, la que no se 
ha proporcionado. Quien sí habló fue el secretario de la Contraloría, Eukid Castañón Herrera, al señalar que se 
hará investigaciones a todo el sistema del transporte para verificar como se han dado concesiones. (Jorge 
Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113649  
 

INTOLERANCIA 

 Los Súper Rápidos, un paliativo insuficiente 
A una semana del fatídico accidente de la ruta Bicentenario A, los pasajeros recorren el trayecto Finsa-CU para ir 

a sus escuelas y trabajo entre apretones, con una tarifa más barata y tratando de confiar en que no habrá otro 
accidente fatal. La sustitución de los camiones Mercedes Benz de 90 asientos por vehículos Volvo C11 de 43 
asientos, Super Rápidos de Terminal las Torres Puebla SA de CV, vuelve incómodo el viaje. “Pues ahorita va bien 
el cambio. Porque ya no son tan locos, ahora son más precavidos. Nos esperan que terminemos de subirnos 
porque el anterior por aquí pasaban y por aquí arrancaban. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113650  
 

INTOLERANCIA 

 “Sería como un suicidio” 
Las amenazas constantes y sanciones cotidianas al transporte público generan incertidumbre y temor entre los 

concesionarios, quienes no se atreven a alzar la voz de protesta contra de la Secretaría del Transporte (ST). En 
un sondeo hecho por Intolerancia Diario entre dirigentes y dueños de concesiones del transporte público, ninguno 
se atrevió a hablar, ya que para ellos decir algo en contra de la dependencia “sería como un suicidio”. “Estamos 
viviendo tiempos de terror en el transporte público, nadie puede alzar la voz, nadie puede protestar, las sanciones 
están al por mayor y los actos de corrupción pululan”, dijo uno de los transportistas, quien pidió el anonimato. “A 
quien se atreva a protestar o a hablar con la prensa, pues corres el riesgo de que mañana le decomisen su unidad 
con cualquier pretexto, todo a pesar de que se les da una mordida a los supervisores”, dijo otro de los 

concesionarios. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113651  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Investigarán a ex funcionarios de la SCT que entregaron concesiones de transporte 
Para dar con los responsables de haber entregado concesiones a los camiones Bicentenarios, las cuales podrían 
ser irregulares, la Contraloría del estado inició investigaciones contra exfuncionarios de la desaparecida Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes de sexenios pasados. “Vamos a arrancar investigaciones no solo en el caso del 

Bicentenario, sino en general en el tema del transporte para verificar en qué marco los servidores públicos 
entregaron las concesiones a diversas organizaciones o a particulares”, dijo el Titular de la Contraloría, Eukid 
Castañón Herrera. Luego de que en días pasados se vio involucrada una unidad de la línea Bicentenario en un 
accidente en el Periférico donde perdió la vida una persona y resultaron lesionados 60 más, Eukid Castañón 
Herrera, titular de la dependencia, precisó que la investigación que han decido emprender contra servidores y ex 

http://sintesis.mx/articulos/70176/piden-crear-un-portal-de-consulta-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113649
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113650
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113651
http://www.contraparteinformativa.com/
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servidores públicos es para verificar si las concesiones fueron entregadas conforme a la ley. (Javier Sosa)  
http://contraparte.mx/investigaran-a-ex-funcionarios-de-la-sct-que-entregaron-concesiones-de-transporte/  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El Ayuntamiento de Puebla recibe reconocimiento por su modernización Digital y también su modernización 
tecnológica. 

 Eduardo Rivera Pérez alcalde de Puebla gestiona mil 800 millones de pesos para Puebla ante Diputados 
Locales. 

 Analiza la Policía el sistema de recompensas sobre bandas dedicadas al asalto a los cuentahabientes.  
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Confirma Rafael Moreno Valle que este viernes se realizara en Puebla la reunión de seguridad de los 

Gobernadores de la zona centro del país acuden los mandatarios del Estado de México, Morelos, Guerrero, 
Hidalgo, Tlaxcala y el Distrito Federal. 

 Continuara la vigilancia a las casas de empeño en 60 días se han clausurado 11 de esos establecimientos 
indico Luis Mora Director de Normatividad del Ayuntamiento de Puebla. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Advierte el contralor Eukid Castañon que habrá una revisión de las concesiones de transporte público y 

toda aquella otorgada de manera irregular va a ser suspendida. 

 Pide la Coparmex en particular la iniciativa privada a Tony Gali que sostengan la negativa de abrir casinos 

en la capital. 
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas anuncio que este viernes estará en Puebla el  
 Diputados del Congreso del Estado solicitaran a la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y al consejo 

estatal efectúe una revisión a las policías municipales de San Pedro  y San Andrés Cholula, Amozoc y 
Cuautlancingo, con el objeto de verificar  las condiciones de trabajo, si han cumplido con la renovación de 
las licencias para que sus elementos porten armas, informó el presidente de la mesa directiva de la 

Comisión Permanente Gerardo Mejía. 

 Por no cumplir con el Código Reglamentario Municipal (COREMUN), este miércoles fueron clausuradas 
cinco casas de empeño, a través del operativo “Empeño en Regla” que llevó a cabo la Procuraduría General 
de Justicia de Puebla (PGJ)  y el Ayuntamiento capitalino, informó el director de Normatividad Comercial 
del  Ayuntamiento de Puebla, Luis Mora Velasco.. 

 Presenta el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez  una carpeta de proyectos por el orden de 1840 
millones de pesos ante legisladores federales en la ciudad de México. 

 

 

 

http://contraparte.mx/investigaran-a-ex-funcionarios-de-la-sct-que-entregaron-concesiones-de-transporte/
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VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Hoy inicia en Puebla el encuentro de seguridad de la zona centro del país. 

 Eduardo Rivera y Tony Gali presentan proyectos a diputados federales. 
 Descartan riesgos por falla en puente de la 14 sur y periférico. 
 Premian a Puebla capital por la modernización tecnológica. 
 Diputados exigen conocer permisos de armas municipales. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
HERALDO 

 Se hunde Elba Esther 

El Ministerio Publico de la Federación obtuvo una nueva orden de aprehensión en contra de Elba Esther Gordillo 

otorgada por un Juez de Distrito por el delito de defraudación fiscal equiparable. En un comunicado la 
Procuraduría General de la República informó que ésta se suma a la ya iniciada contra la exlíder magisterial por el 
ilícito de operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada. La nueva orden de 
aprehensión por el delito de defraudación fiscal equiparable fue otorgada por el Juez 14 de Distrito de Procesos 
Penales federales en la ciudad de México el pasado 8 de octubre dentro de la causa penal 91/2013-C. (Notimex) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/se-hunde-elba-esther  
 

HERALDO 

 Ponderan la UPAEP y FIMPES la sensatez de los priistas 
Tanto la Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP) como la Federación de Instituciones Mexicanas 
Particulares de Educación Superior (FIMPES) celebraron que la bancada del PRI haya anunciado dar marcha atrás 
en la aplicación del IVA en las colegiaturas y que las demás bancadas del Congreso de la Unión se sumen para no 
afectar la economía de millones de familias que tienen estudiando a sus hijos en escuelas privadas. En entrevista, 

el Rector de la Upaep, Emilio Baños Ardavín, reconoció la importancia de que los Legisladores reflexionen sobre 

algo tan importante, dado que la educación no es un gasto, sino una inversión para el futuro. Luego de la 
inauguración del Sexto Congreso de Administración Escolar, innovación y liderazgo en la administración escolar, 
indicó que es positivo que el Congreso de la Unión sea receptivo a las demandas para que los Diputados bajaran 
esta propuesta. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/ponderan-la-upaep-y-fimpes-la-sensatez-de-los-
priistas  
 

HERALDO 

 Huérfano de transparencia, el gobierno panista de RMV 

Existen recursos gastados por parte del Gobierno del Estado que hasta los propios Diputados desconocen, declaró 
el legislador Gerardo Mejía Ramírez, esto ante la negativa que avaló la CAIP para ocultar las facturas de los 
helicópteros que se compraron con recursos públicos. Después de que por mayoría de votos se evitara dar a 

conocer las facturas de los helicópteros adquiridos por esta administración estatal, por supuestos riesgos de 
seguridad del Gobernador –pese a que ellos mismos ya habían dado los detalles de las unidades aéreas en las que 
se transporta el mandatario-, el Legislador lamentó el exceso de opacidad que existe por parte de las autoridades 
estatales. (Mayra Apan)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/huerfano-de-transparencia-el-gobierno-panista-de-
rmv  

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/se-hunde-elba-esther
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/ponderan-la-upaep-y-fimpes-la-sensatez-de-los-priistas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/ponderan-la-upaep-y-fimpes-la-sensatez-de-los-priistas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/huerfano-de-transparencia-el-gobierno-panista-de-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/portada/huerfano-de-transparencia-el-gobierno-panista-de-rmv
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SINTESIS 

 Exhorta arzobispo a no vivir en asentamientos irregulares 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, exhortó a las personas que viven en asentamientos irregulares a 

que abandonen sus casas y se pongan a salvo, en caso de que las autoridades estatales les hayan notificado que 
están en riesgo. Al clausurar la V Asamblea Diocesana Pastoral, que se efectúo del 7 al 10 de octubre, el líder de 
los católicos dijo que a que aún no se registra ningún suceso mayor, donde pierdan la vida habitantes, por ello es 
necesario tener conciencia del peligro que representa habitar lugares inestables, por lo que pidió a los feligreses 

hacer caso a la recomendación de las autoridades estatales y municipales. 'Ojalá que se tomen las medidas 
necesarias para que no pase lo que hemos visto en otros lados, afortunadamente nuestro estado no ha vivido ese 
tipo de desgracias', expresó. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/70190/exhorta-arzobispo-a-no-vivir-en-asentamientos-irregulares/puebla  
 

SINTESIS 

 Anuncian pacto "Tómatelo a Pecho" 
Una mujer fallece cada dos días por cáncer de mama en el estado de Puebla, siendo 131 muertes las 
contabilizadas en lo que va del año, reveló el subdirector de Salud, José Mario Márquez Amezcua. El médico 
detalló que la tasa de mortalidad en la entidad es de 13 mujeres por cada 100 mil, con lo cual Puebla se ubica en 
el lugar 17 nacional, aún por debajo de la media nacional de 16 por cada 100 mil féminas. De acuerdo con el 
reporte hecho por el funcionario, Izúcar de Matamoros, Tehuacán y la zona metropolitana de Puebla son las 

jurisdicciones sanitarias que concentran el 80% de la prevalencia de casos y decesos por cáncer de mama. Dijo la 

prevalencia en hombres es de 3%, pero debido a que no existe una cultura de la exploración como ocurre con los 
síntomas de cáncer de próstata y testículos, los varones llegan a fases letales. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70179/anuncian-pacto-tomatelo-a-pecho/puebla  
 
SINTESIS 

 Por la unidad y bienestar del partido: Zaldívar 
Ante la posibilidad de que la dirigencia municipal del PAN, este liderada por Bernardo Arrubarena García, el ex 
aspirante diputado Jesús Zaldívar Benavides se reservó su comentario, sin embargo acotó que la persona que sea 

designado sin duda deberá ser aliado del Gobernador. En entrevista, el ex aspirante a ocupar este cargo en el 
partido en Puebla capital, prefirió no emitir comentario sobre quien de ambos personajes políticos, Pablo 
Rodríguez Regordosa o  Bernardo Arrubarena García cumple con el mejor perfil para dirigir al albiazul. Argumentó 
que es muy pronto dar puntos de vista cuando la convocatoria ni se ha publicado, pero empero que el requisito 
indispensable para ser el dirigente idóneo del Comité Directivo Municipal es ser aliado del gobernador del estado, 

Rafael Moreno Valle, por ser el primer panista en el Estado. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/70175/por-la-unidad-y-bienestar-del-partido-zaldivar/puebla  

 
SINTESIS 

 Apoyo al campo poblano 
Al resaltar que los habitantes de este municipio viven del sector agropecuario, el gobernador Rafael Moreno Valle 
entregó apoyos por 16.7 millones de pesos a los productores del campo. En la gira de trabajo, Moreno Valle dio a 
conocer que el domingo próximo el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell visitará el municipio de Tlaola, 
afectado por las lluvias intensas, para revisar la reubicación de familias en la Sierra Norte de la entidad y revisará 
el avance para que Puebla obtenga recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden). "De esta forma se dará a 
conocer a la Secretaría de Gobernación federal los montos totales de daños rubro por rubro y se hará la solicitud 

formal para acceder a recursos del Fonden", expresó. El mandatario otorgó en suma apoyos económicos por 16 
millones 797 mil pesos a los afectados por las contingencias climatológicas para la conservación y restauración de 

suelos. Además de mototractores a pequeños productores. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70174/apoyo-al-campo-poblano/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Mujer parió en el piso del hospital en Tehuacán 
Un auténtico calvario vivió una mujer para dar a luz en el Hospital de la Mujer de la junta auxiliar de San Lorenzo 

http://sintesis.mx/articulos/70190/exhorta-arzobispo-a-no-vivir-en-asentamientos-irregulares/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70179/anuncian-pacto-tomatelo-a-pecho/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70175/por-la-unidad-y-bienestar-del-partido-zaldivar/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70174/apoyo-al-campo-poblano/puebla
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Teotipilco, en Tehuacán. La falta de camas y el escaso personal obligó a que el parto fuera en el piso de la 
recepción del nosocomio. A través de las redes sociales se difundió la noche del jueves el video: “Mujer da a luz 
en el piso del hospital de la mujer tehuacan”. El testimonio está en la cuenta “Moderador Tehuacan”, de YouTube. 
En las escenas, el marido de la mujer reclama la falta de atención; sin embargo, en la recepción hacen caso 
omiso, mientras, una doctora sostiene al recién nacido y supervisa a la mujer. Los minutos transcurren y la 

indignación de los pacientes crece. (Jaime Torreblanca) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113638  

  

 
 
CAMBIO 

 IFE avala muerte de organismos electorales y registra INE.org.mx 
El Instituto Federal Electoral (IFE) registró el dominio web del Instituto Nacional de Elecciones (INE) cinco meses 
antes de que el PAN presentara la iniciativa de reforma política, que incluye la creación de un órgano electoral 
único en el país que se encargue de la realización de todos los comicios locales, estatales y federales. Fue el 25 de 
abril cuando el IFE obtuvo el dominio de la página de internet del INE, a través de la firma AKKY, la cual está 
especializada en la creación de sitios gubernamentales o de organizaciones sin fines de lucro, las cuales tiene 

terminaciones org, edu, gob, net y mx. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29764-ife-avala-muerte-de-organismos-
electorales-y-registra-ine-org-mx  

 
CAMBIO  

 Mujer poblana da a luz en el piso de hospital de Tehuacán (VIDEO) 
Una poblana dio a luz en el piso del Hospital de la Mujer de Tehuacán, ubicado en San Lorenzo Teotipilco. De 
acuerdo a información difundida por El Universal, a travésun video de YouTube, se aprecia a una mujer acostada 
en la recepción del nosocomio, quien es apoyada por una enfermera cuando expulsa al recién nacido. La video 
denuncia del caso suscitado en el Hospital de la Mujer de Tehuacán se suma a otras registradas en el país desde 
hace una semana, cuando se hicieran públicos dos alumbramientos suscitados en el patio de la clínica de Jalapa 
de Díaz, en Oaxaca. (Carlos Rodríguez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/29761-mujer-poblana-da-a-luz-en-el-piso-de-
hospital-de-tehuacan  
 

CAMBIO 

 RMV cabildea PEF 2014 con bancada panista en San Lázaro 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió ayer al medio día con los diputados federales de la fracción del PAN 

en San Lázaro, para sacar adelante los proyectos de Puebla en el Presupuesto de Egresos Federal (PEF) 2014, 
aunque no se dieron a conocer las inversiones que se requerirán para los mismos. Moreno Valle se reunió con los 
legisladores blanquiazules, encabezados por su coordinador, Luis Alberto Villareal y, de acuerdo a las fuentes 

consultadas por CAMBIO, también les solicitó dar seguimiento a la entrega de los recursos por parte de la 
Federación, a fin de evitar los subejercicios que se han registrado este año, y puso como ejemplo que la entrega 
del Ramo 33 fue liberado apenas hace 15 días. (Vicente Bello) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29753-gestiona-rmv-presupuesto-con-
diputados-federales  
 

 

CAMBIO 

 Copelas o cuello de Nancy: beneficiarios de Oportunidades obligados a ser altruistas 
Beneficiarias de Oportunidades de Huauchinango denunciaron que les fueron condicionados los apoyos del 

programa federal, y amenazadas con sacarlas del padrón si no apoyaban la colecta de despensas que organizó la 
delegada de la dependencia en Puebla, Nancy de la Sierra Arámburo, para enviarlas a los damnificados por los 
huracanes “Ingrid” y “Manuel”. De acuerdo al portal de noticias Unión Puebla, a 425 mujeres indígenas de la junta 
auxiliar de Ahuacatlán les fueron descontados 200 pesos para comprar las despensas por ordenes de Nancy de la 

Sierra, por lo que denunciaron a Dolores y Teresa Morales Martínez, vocales del programa, de condicionarles el 
apoyo si no hacían la “donación”. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29730-oportunidades-condiciona-apoyos-
en-huauchinango  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113638
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29764-ife-avala-muerte-de-organismos-electorales-y-registra-ine-org-mx
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29764-ife-avala-muerte-de-organismos-electorales-y-registra-ine-org-mx
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/29761-mujer-poblana-da-a-luz-en-el-piso-de-hospital-de-tehuacan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/29761-mujer-poblana-da-a-luz-en-el-piso-de-hospital-de-tehuacan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29753-gestiona-rmv-presupuesto-con-diputados-federales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29753-gestiona-rmv-presupuesto-con-diputados-federales
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29730-oportunidades-condiciona-apoyos-en-huauchinango
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29730-oportunidades-condiciona-apoyos-en-huauchinango
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CAMBIO 

 Vega Rayet ofrece la cabeza de empleado de Sedesol para zafarse del complot 
Juan Manuel Vega Rayet reconoció que uno de los empleados de la delegación de Desarrollo Social sí organizó y 
acudió a la rueda de prensa de los ediles electos de Huejotzingo, Tlachichuca, Santa Rita Tlahuapan y Los Reyes de 
Juárez, pero afirmó que lo hizo a título personal, lo que lo hará acreedor a una sanción y posiblemente de su 
despido, por lo que rechazó la autoría intelectual del complot para tumbar los proyectos de alumbrado vía PPS. El 
delegado federal advirtió que Vinicio García será sancionado de inmediato y que incluso podría ser suspendido de su 

cargo por asistir a un evento partidista en horas laborales. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29721-reconoce-vega-rayet-asistencia-de-
su-colaborador-a-evento-de-ediles  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gobierno panista de Esperanza quiere ceder a particulares el alumbrado 

Faltando sólo cuatro meses para que concluya la administración municipal, el ayuntamiento panista de Esperanza 
solicitó autorización al Congreso local para entregar a un particular el servicio de alumbrado público y 
comprometer en el proyecto recursos federales por montos y tiempo indefinidos. De acuerdo con la iniciativa de 
decreto turnada por el municipio, la empresa se elegirá a través de una licitación y se haría responsable del 

suministro, instalación y arrendamiento del servicio, así como de la adquisición de luminarias. La solicitud de 
Esperanza es similar a la que impulsó el gobierno del estado y aprobó el Congreso en septiembre para detonar 
Proyectos para la Prestación de Servicio (PPS) en materia de alumbrado público en 17 municipios. (Mónica 

Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/gobierno-panista-de-esperanza-quiere-ceder-a-particulares-
el-alumbrado/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Un parto en el suelo en hospital de Tehuacán causa indignación en internet 
Habitantes de Tehuacán exhibieron el trato ineficiente que recibió una mujer de esa región del sur del estado de 
Puebla, quien ante la negligencia de los médicos del Hospital de la Mujer de ese municipio dio a luz a un bebé en 
plena antesala del nosocomio. En un video subido este jueves por la noche a la red social Facebook por un 
usuario de nombre Rogelio Arronte se puede apreciar que la mujer yace embarazada y el recién nacido en el 

suelo. Una enfermera llega a levantar al infante, a quien se limita a sostener con las manos, y pasan más de 

cuatro minutos antes de que llegue una camilla. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/un-parto-en-el-suelo-en-hospital-de-tehuacan-causa-
indignacion-en-internet/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Suspende Semarnat proyecto del Grupo México para hidroeléctrica en Olintla 
La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) suspendió los proyectos –que incluían la 
construcción de una hidroeléctrica– del Grupo México en la Sierra Norte de Puebla, informó el representante de la 
organización Serranos Unidos en Resistencia Indígena (SURI), Alonso Aco. Entrevistado este jueves, el activista 
serrano subrayó que la dependencia informó oficialmente a la organización que Grupo México no solo omitió 
inscribir su proyecto para la creación de una hidroeléctrica sobre el río Ajajalpan, en el municipio de Olintla, sino 
que no cumplió con los demás requisitos, por lo que Semarnat advirtió que la multinacional no puede operar en 

este lugar. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/suspende-semarnat-proyecto-del-grupo-mexico-para-
hidroelectrica-en-olintla/  

 

 
 

MILENIO  

 Augura Müller buen arranque de Audi pese a economía mundial  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29721-reconoce-vega-rayet-asistencia-de-su-colaborador-a-evento-de-ediles
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29721-reconoce-vega-rayet-asistencia-de-su-colaborador-a-evento-de-ediles
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/gobierno-panista-de-esperanza-quiere-ceder-a-particulares-el-alumbrado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/gobierno-panista-de-esperanza-quiere-ceder-a-particulares-el-alumbrado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/un-parto-en-el-suelo-en-hospital-de-tehuacan-causa-indignacion-en-internet/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/un-parto-en-el-suelo-en-hospital-de-tehuacan-causa-indignacion-en-internet/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/suspende-semarnat-proyecto-del-grupo-mexico-para-hidroelectrica-en-olintla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/suspende-semarnat-proyecto-del-grupo-mexico-para-hidroelectrica-en-olintla/
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Durante la inauguración del tercer Foro Automotriz Tlaxcala 2013, el director de Audi en México, Matthias Müller, 
aseguró que dicha compañía tiene plena confianza en que la armadora consolidará sus operaciones pese a las 
circunstancias económicas internacionales. Señaló que los estados de Tlaxcala y Puebla, serán motores principales 
para que la empresa alemana tenga un crecimiento sólido en el exterior, por lo que señaló que la empresa tiene 
previsto llevar a cabo sus procesos de expansión a corto, mediano y largo plazo. Citó que la meta de Audi es 

generar un promedio de 3 mil 800 empleos y agregó que hasta el momento hay 20 mil solicitudes de trabajo. 
(Javier Conde) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c38654148c  
 

MILENIO  

 Revisará TEE 90 de 91 casillas de Zacatlán 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Tribunal Electoral del Estado (TEE) que 
revise nuevamente 90 de las 91 casillas instaladas en la elección de Zacatlán, en donde obtuvo el triunfo la 
coalición Puebla Unida, que postuló a Marcos Flores Morales. Los magistrados electorales federales consideraron 

que la autoridad local sí tiene atribuciones para atender la inconformidad presentada por la coalición 5 de Mayo, 
quien postuló al diputado con licencia Jorge Luis Coriche Avilés. Las irregularidades señaladas consisten en 
diferencias en el número total de votos emitidos, boletas contenidas en las urnas, boletas sobrantes y que se 
permitió que ciudadanos votaran fuera de sus secciones electorales. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c38655ad90  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ordena TEPJF revisión a 90 de 91 casillas de la elección de Zacatlán 
Debido a inconsistencias en las actas, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al 
Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) la revisión de 90 casillas referentes a la elección a la presidencia 
del municipio de Zacatlán. En sesión pública, los magistrados que integran la Sala Regional del Distrito Federal 

emitieron una sentencia a los juicios de revisión constitucional SDF-JRC-126/2013 y SDF-JRC-114/2013, que 
promovieron la coalición 5 de Mayo y Puebla Unida. En el caso juicio SDF-JRC-126/2013, la coalición 5 de Mayo se 
inconformó por los errores contenidos en las actas de 90  de las 91 casillas que se instalaron el 7 de julio para la 
elección a la alcaldía de Zacatlán, municipio que ganó la alianza Puebla Unida. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/politica/ordena-tepjf-revision-90-de-91-casillas-de-la-eleccion-de-
zacatlan  
 

E-CONSULTA 

 Atribuye Infraestructura a CFE falta de electricidad en Casa del Adolescente 
La instalación eléctrica de la Casa del Adolescente, ubicada en San Andrés Cholula, es un aspecto de la 
construcción de la obra que corresponde a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), refutó la Secretaría de 
Infraestructura (SI) respecto al retraso en esa etapa del proyecto. La dependencia estatal informó que la 
edificación del inmueble fue concluida en tiempo y forma, en la fecha estipulada, que fue el pasado 14 de 
septiembre, por lo que descartó que el avance del proyecto esté rezagado, a pesar de que falta la instalación 
eléctrica. En este contexto es necesario mencionar que la ejecución del proyecto está a cargo de la SI, pues se 

trata de una obra del gobierno del estado que no se realiza a través de coinversiones, sino con una erogación 
netamente estatal. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/gobierno/atribuye-infraestructura-cfe-falta-de-electricidad-en-casa-del-
adolescente  
 

 

E-CONSULTA 

 Flamazo en local de gorditas moviliza cuerpos de emergencia en Juan C. Bonilla 
Un flamazo por una fuga de gas en un negocio de gorditas movilizó a los cuerpos de emergencia esta mañana en 
el municipio de Juan C. Bonilla, sin que se reportaran lesionados o víctimas que lamentar. El incidente se registró 
en avenida Hidalgo número 22, cuando la manguera que estaba conectada al tanque de gas se zafó. Al estar 
cerca del fuego, se produjo un fuerte flamazo que asustó a las dos mujeres que atendían el local. Al lugar llegaron 
paramédicos del 066 y de San Pedro Cholula, quienes atendieron a las encargadas del negocio, pues presentaron 

crisis nerviosa. De igual forma llegaron unidades de policía y personal de Protección Civil Estatal. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/seguridad/flamazo-en-local-de-gorditas-moviliza-cuerpos-de-

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c38654148c
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/4e5f135c013a73ceda0761c38655ad90
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/politica/ordena-tepjf-revision-90-de-91-casillas-de-la-eleccion-de-zacatlan
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/politica/ordena-tepjf-revision-90-de-91-casillas-de-la-eleccion-de-zacatlan
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/gobierno/atribuye-infraestructura-cfe-falta-de-electricidad-en-casa-del-adolescente
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/gobierno/atribuye-infraestructura-cfe-falta-de-electricidad-en-casa-del-adolescente
http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/seguridad/flamazo-en-local-de-gorditas-moviliza-cuerpos-de-emergencia-en-juan-c


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Octubre de 2013 

 
 

 15 

emergencia-en-juan-c  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Concentran zonas urbanas de Puebla casos de cáncer de mama 
En lo que va del año suman ya 131 defunciones por cáncer de mama en la entidad, mientras que en el 2012 se 
registraron 200 a causa de este padecimiento que mayoritariamente ataca a mujeres. A nivel mundial, los casos 

de cáncer de mama en hombres es del 1 por ciento y el problema es que la detección es tardía porque los varones 

no se autoexploran. Los casos de cáncer en el sexo masculino se registran más en próstata y testículos. Mario 
Márquez Amezcua, subsecretario de Servicios de Salud del Estado, dio a conocer lo anterior y precisó que se han 
detectado 508 casos de cáncer de mama durante este año, más del 80 por ciento de ellos se concentra en la zona 
metropolitana de Puebla, en Tehuacán e Izucar de Matamoros. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/concentran_zonas_urbanas_de_puebla_casos_de_cancer_de_mama#.Ulc_R
OWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla contará con un comité interinstitucional contra el cáncer de mama 
En el estado de Puebla cada dos días fallece una mujer víctima del cáncer de mama y aunque no es la principal 
causa de muerte entre las féminas, en lo que va del año, 131 personas perdieron la vida víctimas de este 
padecimiento. Por ello, a partir de este año, Puebla contará con un comité interinstitucional, integrado por la 

Secretaría de Salud así como diversos institutos e instituciones médicas que se encargarán de realizar acciones 

para atender y prevenir el cáncer de mama de la entidad. Más allá de portar distintivos rosas e inundar las 
luminarias o fuentes de la ciudad con este color, lo importante, consideró el secretario de Salud, Roberto Rivero 
Trewartha, es implementar acciones que permitan combatir frontalmente esta enfermedad que en el mundo mata 
a 458 mil mujeres anuales, 38 mil mensuales, 8 mil 700 semanales y mil 256 diario. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_contara_con_un_comite_interinstitucional_contra_el_cancer_de_ma
ma#.UldADOWv5KY  

 

 
 
IMAGEN 

 Emprenden autoridades sanitarias operativo en Xixitla 
Sorpresivamente hicieron un operativo de salubridad en el tianguis de Santa María Xixitla, donde las autoridades 

estatales revisaron los antojitos que ahí se preparan, las frutas preparadas y verduras, además de otros productos 
de consumo. Lo anterior debido a quejas por aparentes enfermedades originadas por el consumo en ese lugar.   

Blas Galeote, tianguista, comentó en entrevista que los comerciantes de ese improvisado mercado, ubicado sobre 
la ruta de evacuación del volcán Popocatépetl, nunca supieron la razón por la que fueron inspeccionados el pasado 
miércoles.   La persona señaló que empleados de la Secretaría de Salud, de Protección Civil y Policía Estatal 
tomaron muestras de los productos comercializados, pues trascendió entre los tianguistas sobre un supuesto caso 
de cólera. (Arturo Torres) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/10/emprenden-autoridades-sanitarias-operativo-en-xixitla  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pedirán diputados presencia del titular del CESP ante el Poder Legislativo 
Diputados locales solicitarán al titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP), Carlos Humberto Toledo, 

que comparezca con la finalidad de que informe la situación que se guarda sobre el proceso de renovación de las 
licencias para portar armas de fuego. El presidente de la Comisión de Procuración de Justicia del Congreso, 
Gerardo Mejía Ramírez, informó que se ha detectado que en los últimos meses, los elementos policiacos tanto en 
el estado como en la capital, portan armas sin los permisos correspondientes o en su caso no cuentan con el 
armamento necesario. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/pediran-diputados-presencia-del-titular-del-cesp-ante-el-poder-legislativo/  
 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-10/seguridad/flamazo-en-local-de-gorditas-moviliza-cuerpos-de-emergencia-en-juan-c
http://periodicodigital.com.mx/notas/concentran_zonas_urbanas_de_puebla_casos_de_cancer_de_mama#.Ulc_ROWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/concentran_zonas_urbanas_de_puebla_casos_de_cancer_de_mama#.Ulc_ROWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_contara_con_un_comite_interinstitucional_contra_el_cancer_de_mama#.UldADOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_contara_con_un_comite_interinstitucional_contra_el_cancer_de_mama#.UldADOWv5KY
http://imagenpoblana.com/2013/10/10/emprenden-autoridades-sanitarias-operativo-en-xixitla
http://contraparte.mx/pediran-diputados-presencia-del-titular-del-cesp-ante-el-poder-legislativo/
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden letras doradas para el Ejército Mexicano 
Diputados del Congreso local, solicitarán la inscripción de letras doradas del “Centenario del Ejército Mexicano 
1913-2013″. ya que sus acciones han contribuido en el apoyo de los mexicanos que han caído en un desgracia. 
Durante la sesión de la Comisión Permanente, el diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte 
Morales, detalló que esta propuesta es derivada de que en los últimos años, la labor del Ejército Mexicano en todo 

el país ha sido importante, ya que sus acciones han contribuido al desarrollo político y económico del país. “En los 
últimos años, ha desempeñado la tarea de auxiliar a la población afectada por desastres naturales y para 

combatir al crimen organizado y dar seguridad a la población civil”, dijo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/piden-letras-doradas-para-el-ejercito-mexicano/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide titular de Secotrade no especular sobre la Reforma Hacendaria 
Miguel Chaín Carrillo, encargado de despacho de la Secretaría de Competitividad Trabajo y Desarrollo Económico 
(Secotrade), se pronunció por no caer en especulaciones ante el tema de la Reforma Fiscal. El funcionario 

manifestó que es un asunto que le compete al Ejecutivo federal como al Congreso de la Unión, y mientras no 
haya algo establecido, no es válido generar confusiones. Eso luego de que dirigentes de cámaras empresariales 
han expresado su postura en contra de la propuesta de Reforma Hacendaria, y de alertar sobre un impacto 
económico en Puebla y en el país de aprobarse la propuesta. El encargado de despacho evitó pronunciarse a favor 
o en contra del proyecto de reforma que está analizando la Cámara de Diputados (y que tiene menos de tres 
semanas para desecharse o aprobarse). (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/pide-titular-de-secotrade-no-especular-sobre-la-reforma-hacendaria/  
 

 
 
 
PUEBLA ON LINE 

 MC contra creación del Instituto Nacional Electoral 
El diputado local de Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte, desaprobó la iniciativa para desaparecer los 
organismos electorales y crear el Instituto Nacional Electoral (INE) que centralizaría las funciones, esto según lo 
argumentó para evitar la injerencia de gobernadores en los comicios, principalmente. Afirmó que esta iniciativa 

traería en consecuencia la incapacidad del INE para poder realizar los comicios en los 31 estados y en el Distrito 
Federal. Además externó que lo que debe desaparecer son los organismos federales, de tal manera que sean los 
institutos electorales locales los que organicen todos los procesos, pues lo hacen a menor costo. (Marisol 

Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45207:mc-contra-creaci%C3%B3n-del-
instituto-nacional-electoral&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 Derrumbe bloquea la carretera de cuota Teziutlán-Puebla; un herido 

La Secretaría General de Gobierno (SGG) reportó un derrumbe de talud en el kilómetro 116 de la carretera de 
cuota Teziutlán-Virreyes, en la comunidad de Xonocuautla, perteneciente a Tlatlauquitepec. El titular de la 
Dirección General de Protección Civil Estatal (DGPCE), Jesús Morales Rodríguez, señaló que de esta contingencia 
resultó lesionado un trabajador de pista de nombre, Carmelo Arellano de 43 años de edad, con fractura en tibia y 
peroné, quien fue trasladado al Hospital Regional de Teziutlán. Asimismo, se atendió a una persona con crisis 
nerviosa. Morales Rodríguez subrayó que por instrucciones del gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, hubo 
acciones coordinadas con Protección Civil Estatal y las autoridades del municipio, para brindar la ayuda de manera 

pronta a los afectados. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45209:derrumbe-bloquea-la-carretera-
de-cuota-teziutl%C3%A1n-puebla-un-herido&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 RMV avala no cobrar IVA en colegiaturas e hipotecas 
En entrevista el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle avaló la 
propuesta de exentar de IVA a las colegiaturas y las hipotecas. Los padres de familia hacen un esfuerzo por 
comprar vivienda y mandar a sus hijos a escuelas de paga y su economía se vería afectada si los diputados 

http://contraparte.mx/piden-letras-doradas-para-el-ejercito-mexicano/
http://contraparte.mx/pide-titular-de-secotrade-no-especular-sobre-la-reforma-hacendaria/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45207:mc-contra-creaci%C3%B3n-del-instituto-nacional-electoral&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45207:mc-contra-creaci%C3%B3n-del-instituto-nacional-electoral&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45209:derrumbe-bloquea-la-carretera-de-cuota-teziutl%C3%A1n-puebla-un-herido&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45209:derrumbe-bloquea-la-carretera-de-cuota-teziutl%C3%A1n-puebla-un-herido&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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optaran por gravar estos dos aspectos, explicó. El mandatario reiteró su respeto al trabajo de los diputados, pero 
precisó que México a la par de recaudar más debe optar por aplicar incentivos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45206:rmv-avala-no-cobrar-iva-en-
colegiaturas-e-hipotecas&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Secretario de Energía revisará daños por lluvias en la Sierra Norte de Puebla  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, dio a conocer que el domingo próximo el secretario de Energía, 

Pedro Joaquín Coldwell visitará el municipio de Tlaola, afectado por las lluvias intensas, para revisar la reubicación 

de familias en la Sierra Norte de la entidad y revisará el avance para que Puebla obtenga recursos del Fondo de 
Desastres Naturales (Fonden). "De esta forma se dará a conocer a la Secretaría de Gobernación federal los 
montos totales de daños rubro por rubro y se hará la solicitud formal para acceder a recursos del Fonden", 
expresó. El mandatario otorgó en suma apoyos económicos por 16 millones 797 mil pesos a los afectados por las 
contingencias climatológicas para la conservación y restauración de suelos. Además de mototractores a pequeños 
productores. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45205:secretario-de-energ%C3%ADa-
revisar%C3%A1-da%C3%B1os-por-lluvias-en-la-sierra-norte-de-puebla&Itemid=126  
 
 

 
 

RETO DIARIO 

 TSJ entrega paquetes escolares de Beca un Niño Indígena 
En gira de trabajo por el municipio de Tepexi de Rodríguez, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, acompañada de Adriana Rodríguez de Flores Toledano, Vocal Titular del 
Voluntariado del Poder Judicial, entregó paquetes escolares del programa Beca un niño indígena y dio a conocer 
que el donativo entregado por el Tribunal Superior de Justicia para esta causa aumentó en un 57por ciento en 
relación con lo otorgado en el ciclo escolar pasado, por lo que también se benefician menores de Zihuateutla. Los 
infantes recibieron por parte del voluntariado del Tribunal Superior de Justicia, cobijas, juegos de sábanas, toallas 

de baño, balones de fútbol, voleibol y basquetbol, libros, ropa, medicinas y despensa. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52767&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TSJ-entrega-
paquetes-escolares-de-Beca-un-Nino-Indigena  
 
RETO DIARIO 

 Respalda el CDE del PRI a alcaldes electos 

El Partido Revolucionario Institucional respalda a sus presidentes municipales electos para que tengan un 
arranque con fortaleza e impulso en sus administraciones, con la finalidad de corresponder a la confianza de los 
ciudadanos que votaron por ellos y apoyaron la oferta del PRI, aseguró el Delegado Presidente del Comité 

Directivo Estatal, Pablo Fernández del Campo en gira de trabajo por el municipio de Ajalpan. El líder estatal indicó 
que los presidentes municipales electos emanados del Revolucionario Institucional, deben apoyar las reformas 
que impulsa el Presidente de la República Enrique Peña Nieto para que le vaya bien a sus municipios y al país: “Es 
cierto que en Puebla somos oposición, pero se gobierna a nivel nacional y por eso las políticas públicas de Enrique 
Peña tienen que ser respaldadas a nivel municipal por sus alcaldes para que los ciudadanos puedan ganar”. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52766&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Respalda-el-

CDE-del-PRI-a-alcaldes-electos  
 
RETO DIARIO 

 Informa Vega Rayet avances de CNH logrados durante su administración 
El Delegado Federal de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet informó que 
personal adscrito a la dependencia a su cargo recibió por instrucciones de la Maestra Rosario Robles Berlanga, un 
curso de capacitación impartido por asesores de la Subsecretaria de Participación Social y Desarrollo Comunitario 
de la SEDESOL. El objetivo, dijo, es optimizar los recursos humanos, materiales y financieros a fin de abatir los 
rezagos que aquejan a la población vulnerable radicada en los polígonos de pobreza de los 14 Municipios poblanos 

comprendidos en la Cruzada Nacional Contra el Hambre, (CNCH), pero sin descuidar el resto de la comunidad. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Informa-Vega-

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45206:rmv-avala-no-cobrar-iva-en-colegiaturas-e-hipotecas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45206:rmv-avala-no-cobrar-iva-en-colegiaturas-e-hipotecas&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45205:secretario-de-energ%C3%ADa-revisar%C3%A1-da%C3%B1os-por-lluvias-en-la-sierra-norte-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45205:secretario-de-energ%C3%ADa-revisar%C3%A1-da%C3%B1os-por-lluvias-en-la-sierra-norte-de-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52767&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TSJ-entrega-paquetes-escolares-de-Beca-un-Nino-Indigena
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52767&-Noticias-Puebla-En-Segundo-TSJ-entrega-paquetes-escolares-de-Beca-un-Nino-Indigena
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52766&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Respalda-el-CDE-del-PRI-a-alcaldes-electos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52766&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Respalda-el-CDE-del-PRI-a-alcaldes-electos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Informa-Vega-Rayet-avances-de-CNH-logrados-durante-su-administracion
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Rayet-avances-de-CNH-logrados-durante-su-administracion  
 
RETO DIARIO 

 Analizarán diputados inscribir en Muro de Honor leyenda “Centenario del Ejército Mexicano, 
1913-2013 

Durante la sesión de la Comisión Permanente de la LVIII Legislatura del Poder Legislativo, que preside el Diputado 
Gerardo Mejía Ramírez, sus integrantes turnaron la Iniciativa de Decreto que presentaron los miembros de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política a la Comisión de Educación y Cultura para su análisis y por el que, 

solicitan se inscriba con letras doradas en el Muro de Honor del Congreso del Estado la leyenda “Centenario del 

Ejército Mexicano, 1913 - 2013”. Por otro lado, la Iniciativa que presentó el Diputado Jorge Luis Blancarte 
Morales, fue enviada para su estudio a la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, por el que se 
adiciona un párrafo a la fracción II del artículo 47 del Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52764&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizaran-
diputados-inscribir-en-Muro-de-Honor-leyenda-%93Centenario-del-Ejercito-Mexicano,-1913-2013  

 
 
RETO DIARIO 

 Moreno Valle apoya al campo poblano con 16.7 mdp en Chalchicomula 
Al resaltar que los habitantes de este municipio viven del sector agropecuario, el gobernador Rafael Moreno Valle 
entregó apoyos por 16.7 millones de pesos a los productores del campo. En la gira de trabajo, Moreno Valle dio a 
conocer que el domingo próximo el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell visitará el municipio de Tlaola, 

afectado por las lluvias intensas, para revisar la reubicación de familias en la Sierra Norte de la entidad y revisará 
el avance para que Puebla obtenga recursos del Fondo de Desastres Naturales (Fonden). "De esta forma se dará a 

conocer a la Secretaría de Gobernación federal los montos totales de daños rubro por rubro y se hará la solicitud 
formal para acceder a recursos del Fonden", expresó. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52763&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-
apoya-al-campo-poblano-con-16.7-mdp-en-Chalchicomula  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Pegan a finanzas de la CFE conflictos 

En medio de la discusión de la propuesta de reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto, la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) entregó a diputados federales un documento sobre el estado que guarda la empresa. 

En él se revela que la paraestatal está perdiendo cinco mil 600 millones de pesos anuales por distintos problemas 
sociales. Estos problemas van desde la imposibilidad de poder llevar a cabo las tomas de lectura en medidores 
porque los trabajadores son agredidos; asentamientos humanos irregulares en donde tampoco se puede realizar las 
mediciones y en zonas —sobre todo del Valle de México— en donde radican los ex trabajadores de Luz y Fuerza, 
entre los más importantes. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pierde-cfe-cada-anio-34-mil-mdp-43204.html  

 
EL UNIVERSAL  

 PGR añade cargo de evasión fiscal a Elba 
Elba Esther Gordillo Morales, la ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
presuntamente defraudó al erario en el ejercicio fiscal 2008 con un monto superior a los 2 millones de pesos, por lo 

que la Procuraduría General de la República (PGR) obtuvo una nueva orden de aprehensión en su contra por el 
delito de defraudación fiscal equiparable calificada. Este delito se suma a los cargos por los que es procesada desde 
marzo pasado por operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada, ante el desvío de más 

de 2 mil 600 millones de pesos del SNTE.  (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-pgr-acusa-a-elba-esther-de-defraudacion-fiscal-
43209.html  

 
EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52765&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Informa-Vega-Rayet-avances-de-CNH-logrados-durante-su-administracion
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52764&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizaran-diputados-inscribir-en-Muro-de-Honor-leyenda-%93Centenario-del-Ejercito-Mexicano,-1913-2013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52764&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Analizaran-diputados-inscribir-en-Muro-de-Honor-leyenda-%93Centenario-del-Ejercito-Mexicano,-1913-2013
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52763&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-apoya-al-campo-poblano-con-16.7-mdp-en-Chalchicomula
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52763&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-apoya-al-campo-poblano-con-16.7-mdp-en-Chalchicomula
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pierde-cfe-cada-anio-34-mil-mdp-43204.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-pgr-acusa-a-elba-esther-de-defraudacion-fiscal-43209.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/la-pgr-acusa-a-elba-esther-de-defraudacion-fiscal-43209.html
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 Historia Clínica suma escándalo: ahora muere un bebé 
La historia la cuentan en 10 minutos: Mayle Jazmín Carrera Azamar, de 10 meses, llegó a la clínica de Jalapa de 
Díaz a las 18:20 horas. Murió a las 18:30. Dice el boletín que en ese lapso la menor fue valorada y sometida a “la 
aplicación de ciclos de nebulizaciones para mitigar la dificultad respiratoria de la paciente”.  Pero en MedlinePlus, un 
servicio de la Biblioteca Nacional de Medicina de EU en línea, se explica que “con un nebulizador, el medicamento 

entra en los pulmones al tomar respiraciones profundas y lentas de 10 a 15 minutos”. El fallecimiento de la menor 
se informó a través del gobierno de Oaxaca, en un comunicado, mediante el que el gobernador Gabino Cué y el 
secretario de salud, Germán Tenorio, “externan a sus padres su más sentido pésame”.  (Lupita Thomas Quadratín) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/muere-bebe-en-hospital-polemico-43207.html  
 

COLUMNAS 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Más del Clan Zurita 
La crisis que vive el transporte público en Puebla no tiene más culpables que los miembros del Clan Zurita. 
Si bien es cierto que la corrupción ha sido parte de la ST desde tiempos ancestrales, también es un hecho que 
la apuesta morenovallista para limpiar esa dependencia ha fracasado rotundamente, toda vez que se han 
agravado las pugnas por hacerse del control del jugoso negocio del transporte. 
Las gráficas que hoy presenta Intolerancia Diario son un reflejo de la calidad de servicio que prestan las 

rutas privilegiadas por la mafia del transporte en la zona metropolitana. 
Es un hecho contundente que las decisiones tomadas en torno a la ruta Bicentenario fueron acciones viscerales, 
en donde las fobias hacia grupos privilegiados en el sexenio pasado fueron las que imperaron para ahora 
beneficiar a los amigos del nuevo Zar del Transporte. 
Los reportajes que hoy presenta Intolerancia Diario confirman las versiones publicadas desde el pasado 
miércoles, en donde quedó al descubierto la existencia de un grupo compuesto por funcionarios, transportistas 
y legisladores para adueñarse de las riendas de este suculento botín. 

Es una pena que el subsecretario Carlos Zurita haya utilizado la muerte de una persona por un lamentable 
accidente para cancelar las concesiones de todas las unidades que componen la ruta Bicentenario, con tal de 
beneficiar a sus amigos de Estrella Roja, con quienes tiene marcados intereses, pese a que las unidades que 
hoy cubren esa ruta sean verdaderas carcachas, tal y como se aprecia en las fotografías que aparecen en esta 
misma edición. 
Por increíble que parezca, estas unidades de los Rápidos de ER circulan sin placas, con llantas en mal estado, 

sin algunos vidrios, con asientos rotos, interiores sucios y sin luces. 
Seguramente la Bicentenario estaba lejos de ofrecer un servicio de primer mundo, pero de acuerdo con las 
gráficas, es evidente que eran una mejor opción que la que hoy presta la empresa amiga de Zurita García. 
En esa lógica, es innegable que el camino trazado por el subsecretario Zurita nada tiene que ver con las 
promesas del Señor de Los Cerros de darle a Puebla un transporte público de primer mundo. 
 Ojalá que la investigación que ayer arrancó el contralor Eukid Castañón vaya en serio y que caigan las cabezas 
que tengan que caer, para erradicar la mafia que hoy maneja el transporte público. 

Les concederemos el beneficio de la duda, pero yo, hasta no ver… no creer. 
El adiós a un intolerante 
Desde que nació Intolerancia ha visto pasar a estupendos periodistas por su redacción, para posteriormente 
incorporarse con éxito a otros medios, muchos de ellos en cargos directivos. 
Esta vez Ricardo Morales es quien toma un nuevo rumbo, después de 12 años de pertenecer a nuestra casa 
editorial, para encabezar un proyecto radiofónico, en donde su éxito está garantizado. 
Al igual que a todos quienes han dejado huella en Intolerancia Diario, a Ricardo le reitero mi amistad y mi 

reconocimiento. 
Sin duda, su informada columna seguirá siendo referencia desde su nueva casa. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2686 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Hasta luego 
Ésta es tal vez la columna más difícil de escribir para mí, con esta entrega me despido de los lectores 
de Intolerancia Diario y de mis compañeros de redacción, a los cuales llevaré para siempre en el corazón. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/muere-bebe-en-hospital-polemico-43207.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2686


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Octubre de 2013 

 
 

 20 

No ha sido una decisión fácil, pero con estas últimas líneas se cierra un ciclo de 12 años en el proyecto 
periodístico que representa lo mejor en mi vida profesional. Fui fundador de Intolerancia Diario. 
Quiero agradecer profundamente a mi amigo Enrique Núñez Quiroz, en primer lugar, por la amistad, la cual 
sabré honrar siempre. No hay palabras, Enrique, sólo puedo decir: gracias por todo lo que viví en el diario y por 
tu confianza. 

En segundo lugar, mi admiración y mi respeto para ti, Núñez, excelente jefe y mejor ser humano, te deseo lo 
mejor en los años por venir y suerte en el camino que aún queda por delante. Eres un hombre en toda la 
extensión de la palabra. 
Intolerancia fue durante estos 12 años mi segundo hogar, cada día, cuando me dirigía a laborar en el antiguo 
edificio de San Martín Texmelucan donde iniciamos, en calle Tehuacán, en donde también estuvimos, y en 

Tecamachalco 99 —todos estos domicilios en la colonia La Paz—, llegaba lleno de ánimo, energía y amor al 
trabajo, porque eso llegó a ser Intolerancia para mí, un amor. 

Hoy las circunstancias me llevan a dirigir un nuevo proyecto radiofónico y de internet, el cual inicié hace dos 
meses, lo que me impide continuar en la que hasta hoy fue mi casa.  
Una disculpa si omito algún nombre, no es con el afán de ofender o hacer menos a nadie, es simple y 
llanamente mala memoria. 
Gracias a Intolerancia tuve el privilegio de trabajar con Mario Alberto Mejía, Cirilo Ramos, Paulo Yolatl, 
Alejandro Camacho, Jorge Castillo, Francisco Sánchez Nolasco, Pilar Bravo, José Antonio Machado, mi querido 
Jaime Torreblanca, Samuel Vera, Mario Martell, Erika Rivero, Mauricio García León, Víctor Arellano, Adolfo 

Flores Fragoso, Rafael Durán, Hugo Meza, Paola Aguirre, Liz Mondragón, Celina Peña y muchos, muchos más 
que llevo en el corazón. 
Miles de recuerdos se quedan aquí, también los fantasmas que durante mucho tiempo me acompañaron y, por 
supuesto, historias de triunfos y fracasos. 

Gracias también a todos los lectores, a los que les gustan las serpientes y a los que nos les gustan. 
Las serpientes y escaleras nacieron en Intolerancia Diario en el año de 2004, bajo circunstancias del 

periódico muy difíciles por la salida de varios miembros del equipo. 
Comenzó como un espacio de opinión libre, abierto a cada uno de los reporteros de la redacción, nadie escribía 
seguido y sólo yo me mantuve constante, por lo que al paso de los meses Núñez decidió que se convirtiera en 
mi columna, y así comenzó la historia. 
Las serpientes siguen su camino, pero ahora en otro espacio periodístico; concluyó un ciclo y comienza otro no 
menos intenso. 
Una disculpa a los lectores que hoy esperaban, como todos los días, informarse del acontecer político de la 

entidad en este espacio, pero era necesario informar los motivos de mi salida. 
A todos, muchas gracias y que Dios los bendiga. 
Hasta siempre… 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2687 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Las reformas empiezan a descafeinarse porque el que mucho aprieta, poco abarca 
De acuerdo con las estimaciones originales, Puebla recibirá un incremento de 6 por ciento respecto del PEF 
2013, el más bajo desde que el morenovallismo llegó al poder. En términos reales, Puebla recibiría poco menos 
de 4 mil millones de aumento, con lo que el presupuesto federalizado quedaría en 66 mil millones de pesos 
Abarcaron mucho y apretaron poco. Esta puede ser una de las conclusiones ante lo que ya luce como una 

reforma hacendaria descafeinada tras el anuncio de la cancelación del IVA a colegiaturas, así como venta-renta 
de casa habitación que dejará al gobierno federal sin 40 mil millones de pesos. Ese paso atrás de Peña 
Nieto, por más que se afirme se trata de un movimiento fríamente calculado, le ha dado impulso a 

los grupos de presión que buscan retirar otras medidas impositivas que dañan sus intereses. Tales presiones 
se intensificarán a lo largo de la semana cuando los legisladores federales arrancarán la carnicería para aprobar 
la Miscelánea Fiscal, que debe quedar lista para el próximo domingo 20 de octubre. Luego, irán por 
el Presupuesto Federal 2014, en donde los gobernadores pelearán por mantener los fondos federales de 

educación y salud que en la propuesta original les ha sido arrebatado. 
En medio de la discusión se revelará el misterioso destino de la reforma energética cuando se defina el 
régimen fiscal de Pemex y su contribución al presupuesto nacional a través del cálculo precio de barril del 
petróleo. 
Como se había previsto, la congestión legislativa le quitó margen político al presidente Peña Nieto y a sus 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2687
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operadores que ya negocian concesiones en todos los rubros. Después de embarcarse en proyectos de gran 
calado, todo indica que nuevamente habrá reformitas que costarán caro en especial al PRI pero que no le 
darán al gobierno federal el dinero suficiente para hacer reflotar la imagen del presidente lastrado por su 
pobre 55 por ciento de aprobación a su gestión. 
Aunque Hacienda no quería ver a los gobernadores cabildeando recursos en San Lázaro, la presión conjunta de 

los mandatarios rompió el cerco de control y poco a poco, discretamente, se van apersonando para tomar 
en sus manos las negociaciones presupuestales e impositivas. 
Por ejemplo, el gobernador Moreno Valle comió ayer con toda la bancada de diputados federales del PAN, 
encabezados en San Lázaro. La reunión fue discreta pero efectiva :el mandatario estatal les pidió su apoyo 
para que Puebla, uno de los bastiones panistas, pueda acceder a mejores recursos de los originalmente 

presupuestados. De acuerdo con las estimaciones originales, Puebla recibirá un incremento del 6 por ciento 
respecto del PEF 2013, el más bajo desde que el morenovallismo llegó al poder. En términos reales, Puebla 

recibiría poco menos de 4 mil millones de aumento, con lo que el presupuesto federalizado quedaría en 66 
mil millones de pesos. Muy poco para las necesidades del estado. Y del PAN. 
Pero para el gobierno estatal no es sólo importante cuánto recibe, sino cómo lo recibe. Moreno Valle expuso a 
la bancada panista, por ejemplo, que el Ramo 23 apenas le fue liberado hace dos semanas, en una clara 
muestra del subejercicio. También, por ejemplo, hasta el momento la Federación no ha radicado el dinero 
para la modernización del periférico ecológico, y ya quedó claro que no llegará, sino que los mil 350 
millones se ejercerán por completo en 2014. 

Además del gobernador poblano, estuvieron ahí el alcalde electo Tony Gali con su propia carpeta de 
proyectos por el orden de mil 800 millones, elaborado y respaldado por el edil en funciones Eduardo 
Rivera Pérez. 
Pero el gobernador poblano no es el único que se sube a la pasarela, pues la fracción tiene previsto recibir al 

gobernador electo de Baja California Kiko Vega, y después a Guillermo Padrés. 
Así pues, las presiones están desatadas. La industria refresquera trina por el impuesto al refresco y empuja a 

los legisladores que recibieron contribuciones a buscar un esquema de sustitución. Lo mismo ocurre con la 
industria maquiladora y la automotriz por el IVA a las importaciones temporales, así como los organismos 
empresariales a los esquemas de deducción al ISR. 
La tortura fiscal durará hasta el próximo domingo y el saldo final de la batalla podría ser una reforma 
hacendaria sumamente descafeinada, mientras en la congeladora sigue la energética y al mismo tiempo se 
procesa la reforma electoral que desaparecerán todos los organismos locales para sustituirlos por el Instituto 
Nacional de Elecciones, que incluso ya tiene dominio en internet registrado por el IFE, tal como revela 

CAMBIO en su edición de hoy. 
¿Cuántos bodrios nos entregarán nuestros legisladores federales en las tres semanas por venir? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29755-las-reformas-empiezan-
a-descafeinarse-porque-el-que-mucho-aprieta-poco-abarca 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Reconocen a impulsores de la democracia 

Hace poco más de un mes, el Ayuntamiento de Puebla, presidido por el panista Eduardo Rivera Pérez, rindió un 
merecido homenaje a don Luis H. Álvarez por haber sido un personaje importante en la lucha por la democracia 
en México. 
Luis H. Álvarez, siendo un joven treintañero, fue candidato a la presidencia municipal de Ciudad Juárez 
Chihuahua, de donde es originario, y la lucha por el respeto al voto en esa ocasión tuvo resonancia nacional. 
Su fama, como destacado político panista, trascendió a todo el país y en 1958 fue postulado por el PAN como el 

segundo candidato a la Presidencia de la República de ese partido (el primero fue el jaliciense Efraín González 
Luna). 
La lucha se dio contra el candidato priista nada menos que Adolfo López Mateos. 
Fue la campaña por la presidencia en la que por primera vez los candidatos hicieron el más amplio recorrido 

por los estados de la república y no sólo por las capitales. 
Don Luis perdió por un amplio margen, pues además de que el PAN era un partido (todavía lo es) sin mucha 
estructura, sin organización y en muchos estados no tenía presencia real, se enfrentaba a un candidato 

carismático con mucha experiencia y con mucha sensibilidad política y social. 
Descendiente de una familia de empresarios textiles de Chihuahua don Luis fue después, allá en su estado, 
candidato a la gubernatura y ya grande de edad, aunque al parecer joven de espíritu, luchó por la presidencia 
municipal de la capital de su estado. Alegó fraude y se declaró en huelga de hambre. 
Fue dirigente nacional de su partido, senador de la república y en el primer gobierno panista, el de Vicente Fox, 
estuvo al frente del organismo encargado de atender los asuntos indígenas. Y pese a su avanzada edad, debe 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/29755-las-reformas-empiezan-a-descafeinarse-porque-el-que-mucho-aprieta-poco-abarca
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tener más de 90 años, sigue en activo. 
Don Luis, pues, fue un digno merecedor del homenaje que le rindió el Ayuntamiento poblano, presidido por 
Rivera Pérez y miembro del partido del homenajeado. 
El martes, homenaje a Cárdenas 
Contrario a lo que generalmente hacen los panistas de pensar que en la lucha por la democracia 

sólo han participado ellos y su aliados del sector privado, ahora el Ayuntamiento poblano se dispone 
a hacer un homenaje a un personaje de izquierda, Cuauhtémoc Cárdenas, por las mismas razones, 
por ser un mexicano que ha aportado mucho en la lucha por la democracia de esta país. 
El próximo martes Cárdenas Solórzano recibirá el reconocimiento de las autoridades municipales de Puebla en 
sesión solemne del Cabildo. 

El hijo del general Lázaro Cárdenas, que no sólo expropió el petróleo sino que sentó las bases del desarrollo 
moderno de México creando instituciones políticas y educativas que llevaron a nuestro país a ser ejemplo para 

todos los países hermanos de Latinoamérica, fue priista y como tal fue gobernador de Michoacán, fue diputado 
federal y alto funcionario del gobierno. 
Rompió con el PRI, junto con otros destacados priistas, cuando ese partido estaba siendo controlado por la 
tecnocracia encabezada por Carlos Salinas de Gortari, que llevaría a México al sistema económico neoliberal 
que beneficia a los que más tienen en detrimento de los que menos tienen. 
Eran los tiempos en que gobernaba al país Miguel de la Madrid Hurtado. Fue candidato, por primera vez a la 
Presidencia de la República, contra Carlos Salinas a quien en un proceso difícil y no muy claro se le dio el 

triunfo. 
Fue después electo por mayoría jefe de Gobierno del Distrito Federal y nuevamente intentó ser presidente, 
teniendo como contrincantes a Ernesto Zedillo y a Diego Fernández de Ceballos. 
La tercera vez que fue candidato por el Partido de la Revolución Democrática, creado de él, luchó contra 

Francisco Labastida del PRI y Vicente Fox del PAN. 
Dirigió nacionalmente al PRD y a sus 80 años sigue luchando, ahora contra la privatización del petróleo que 

nacionalizó su padre y según se dice, buscará también la dirigencia nacional perredista. El homenaje, pues, lo 
tiene más que merecido y el que sea un Ayuntamiento panista el que lo haga, habla bien de ese partido, que 
por lo general en Puebla ha dado muchas muestras de inmadurez, de falta de sensibilidad política y de carencia 
de sentido social. 
Notas breves: Ahora sí los dirigentes priistas no descansan: Pablo Fernández del Campo, dirigente 
estatal, y Fernando Moreno Peña, delegado nacional, siguen en la región de Tehuacán y tuvieron ayer una 
reunión con los presidentes municipales electos del distrito de Ajalpan. Fue para ofrecerles el apoyo de su 

partido para iniciar bien sus administraciones, los exhortaron a trabajar con honestidad y eficiencia y a cumplir 
los ofrecimientos que hicieron en campaña. Deben demostrar a los electores que los priistas son políticos 
confiables en todos los aspectos y que saben gobernar bien y siempre del lado de quienes menos tienen. 
Fueron claros en decir que el PRI es en Puebla un partido de oposición, es decir, no tiene el gobierno del 

estado, tampoco el Congreso y en las pasadas elecciones perdió los principales municipios de la entidad, 
excepción de Tehuacán. Pero tiene el gobierno federal y los ayuntamientos priistas, recibirán el apoyo de las 
delegaciones de las dependencias federales en la solución de sus problemas, les dijeron… Hoy estarán en 

Puebla, el secretario de Gobernación, Miguen Ángel Osorio Chong, y el procurador de Justicia, Jesús 
Murillo Karam, para presidirjunto con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas una reunión del Consejo de 
Seguridad del Estado, para tratar asuntos relativos a una mejor coordinación entre los diferentes niveles de 
gobierno para brindar la mayor y mejor seguridad a los ciudadanos poblanos… Otro alto funcionario que 
estará en Puebla el próximo domingo será el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, quien 
será acompañado por gobernador a la población de Tlaola, en la Sierra Norte, para supervisar los daños que los 

fenómenos meteorológicos recientes ocasionaron en la zona. Se hará una evaluación de esos daños con el fin 
de que cuanto antes el gobierno estatal reciba el apoyo del Fonden para iniciar los trabajos de reconstrucción. 
Ayer el gobernador del estado, Moreno Valle, entregó casi 17 millones de pesos en ayuda a los campesinos de 
Chalchicomula que perdieron sus cosechas por las heladas de marzo… El Centro Escolar “Manuel Ávila 
Camacho”, de Teziutlán, obtuvo el primer lugar entre las 46 escuelas que presentaron 38 carros 

alegóricos el pasado 16 de septiembre en esta capital y por tal motivo se hizo acreedor al premio de un millón 
de pesos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29751-reconocen-a-impulsores-de-la-
democracia 
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(En Punto) 
 
Frente a la postura beligerante de algunas de las autoridades de San Andrés Cholula, que no de sus habitantes, 
el síndico del municipio de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, ha decidido solicitar el apoyo de la administración 
estatal para enfriar los ánimos en la zona limítrofe. 
Lo que el síndico propone es que las autoridades del gobierno, vía la Secretaría general, intervengan como 
mediadoras para asegurar el orden y la gobernabilidad, que platique con representantes de los dos 

ayuntamientos y los convoque a la prudencia para esperar el fallo del Congreso del Estado. 
"Cholula no está midiendo las consecuencias de manipular a una parte de la población, debido al riesgo de que 

haya un desencuentro entre autoridades y vecinos", expone. 
Y tiene razón. 
Resulta conveniente que se involucre con mayor énfasis una entidad mediadora para impedir que el tema, que 
causará inconformidades una vez que se resuelva en diciembre, llegue a consecuencias lamentables. 

Faltan dos meses para conocer la resolución del Poder Legislativo y podría ser que en ese tiempo empeoren las 
cosas. 
***Nervioso debe andar el diputado federal priista José Luis Márquez Martínez después de conocer el fallo del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que ordenó a su par del estado atender la demanda del 
PRI, que acusa la existencia de irregularidades en 90 casillas correspondientes a la elección de presidente 
municipal de Zacatlán. 
La autoridad federal pide al Instituto Electoral del Estado llevar a cabo una revisión de esas 90 casillas para 

emitir un nuevo pronunciamiento sobre la denuncia priista. 
Eso debe tener nervioso al legislador puesto que en una de esas podría revertirse el triunfo que obtuvo Marcos 

Flores Morales el 7 de julio. 
La diferencia de la elección fue estrecha. 
Marcos Flores, de Puebla Unida, obtuvo 14 mil 441 votos, contra los 14 mil 212 votos del abanderado de la 
alianza 5 de Mayo, Jorge Luis Coriche Avilés. 
Si se autoriza un recuento podría haber sorpresas. 

Podría ser que Coriche acabara venciendo a Flores, lo que provocaría un fuerte dolor de cabeza en el legislador 
federal, de quien se dice, dio todo tipo de respaldo al candidato de la coalición opositora al PRI. 
*** 
Que no hay manera de que Carlos Peredo Grau, ahora edil con licencia del municipio de Teziutlán, evada sus 
responsabilidades en caso de que el Congreso del Estado concluya que sí cometió irregularidades por más de 
20 millones de pesos en su gestión. 

El diputado Jesús Zaldívar Benavides, presidente de la Comisión Inspectora, subrayó que Peredo deberá 
responder a las investigaciones que se le iniciaron, con todo y que sea otro servidor público el que despache en 

la presidencia municipal. 
"La licencia no lo exime de ninguna responsabilidad. El tema de sus cuentas públicas no es político sino técnico, 
es un asunto que les duele a los ciudadanos porque el presidente municipal no observó la ley", afirmó Zaldívar, 
dándolo como un hecho, después de dar a entender que si el edil con licencia partió del ayuntamiento fue 
precisamente por el proceso que existe en su contra. 

Seguro que el tema dará para más. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3153771.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
De foros ciudadanos e investigaciones prometedoras 
José Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo de Puebla, ya tiene fechas establecidas para realizar los 

foros de consulta ciudadana de los que pretende extraer la parte medular de su programa de gobierno. 
Cuentan que Gali estará presente en todas las exposiciones, y que, a diferencia de muchos otros políticos de 

los tres niveles de gobierno, él sí tomará las propuestas que ahí se presenten para incluirlas en el plan 
municipal de desarrollo que pondrá en marcha durante su administración. 
En efecto, los foros de consulta suelen ser un mero recurso empleado por los gobernantes en ciernes para 
hacerle creer al ciudadano que será tomado en cuenta. 

Pura demagogia. 
Habrá que ver qué hace el futuro alcalde de Puebla con el compendio de sugerencias que reúna y otorgarle por 
ahora el beneficio de la duda. 
El primero de los foros se denominará "Empleo y estabilidad económica", y se llevará a cabo del 22 al 24 de 
octubre. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3153771.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Octubre de 2013 

 
 

 24 

"Bienestar social y servicios públicos" será el segundo, que se celebrará del 29 al 31 del mismo mes.El tercero 
será llamado "Tranquilidad para tu familia", y se efectuará del 12 al 14 de noviembre. 
El cuarto y último, que tendrá por nombre "Desarrollo urbano sustentable y desarrollo metropolitano", está 
previsto para los días 26, 27 y 28 de noviembre. 
Las reuniones serán realizadas en el Centro de Convenciones en horarios de 12 a 14 horas y de 16 a 18 horas. 

Habrá que reconocer como un acierto que la consulta se lleve a cabo en el periodo de transición y no hasta que 
comience el gobierno, cuando los ciudadanos ya esperan acciones concretas en lugar de planeaciones que 
representen pérdida de tiempo. 
Hasta ayer por la tarde, el equipo de José Antonio Gali Fayad tenía previsto ofrecer una conferencia de prensa 
el domingo para dar a conocer el calendario que aquí ha leído usted. 

*** 
Ahora que el contralor de la administración morenovallista, Eukid Castañón Herrera, ha anunciado que 

emprenderá una investigación para revisar las concesiones del transporte público otorgadas en el pasado, uno 
que otro ex funcionario del gobierno de Mario Marín Torres, y de más atrás, tendría que poner atención a los 
hechos que pueden desencadenarse en el futuro. 
Si Castañón se aplica a fondo, y como dijo, va a verificar el marco legal en que se dieron concesiones a 
particulares y a organizaciones de transportistas en administraciones anteriores a la actual, será mucha la 
basura que emane de las indagatorias. 
Según lo que exhibe la Secretaría de Transportes como argumentos formales y legales, a la Ruta Bicentenario 

se le retiran las concesiones por el accidente en el que perdió la vida una persona y por la larga lista de quejas 
que integran su expediente. 
La trama jurídica emprendida por la dependencia de Bernardo Huerta Couttolenc no tiene que ver con la 
manera en que Sergio Galindo López y sus socios recibieron las autorizaciones por parte de la extinta 

Secretaría de Comunicaciones y Transportes.  
En cambio, lo que ayer expuso el contralor frente a los reporteros es distinto. 

Profundizar en la asignación de las concesiones, verificar si cumplieron o no con la normatividad establecida, 
involucrará en automático a los ex servidores públicos que participaron en los procesos. 
Y eso, tratándose sobre todo de una investigación a cargo de Eukid Castañón, conocido por la rigurosidad de 
sus tareas, podría ponerle los cabellos de punta a varios. 
¿Nombres? 
Le doy tres: 
Lázaro Cuauhtémoc Jiménez Aquino, subsecretario del Transporte en el sexenio marinista. 

Juan Manuel Alcántara Silva, jefe del departamento de Logística en el mismo sexenio.  
Y Abraham Sánchez González, director de Ingeniería del Transporte con Melquiades Morales Flores, coordinador 
de Transporte con Marín y reciente representante transportista que, se dice, se mueve sin restricciones en el 
gremio gracias a cierto padrinazgo.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3153774.htm 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Justicia de Peña Nieto en el SME; resuelve conflicto dejado por Calderón y Lozano Alarcón 
Abre la boca de más, sin mayor esfuerzo, defendiendo a Felipe Calderón Hinojosa, a su homólogo Ernesto 

Cordero y al Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Rosas. 
Sin embargo, con toda su beligerancia, no se atreve a visitar Nuevo Necaxa, en la sierra norte del Estado, 
porque lo pueden linchar los ex trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Se lo advirtieron, lo 
sabía y tuvo que cancelar una gira cuando dizque buscaba el voto para arribar a la Cámara Alta. 
Algunos de sus allegados aseguran que no lo quieren ni en su casa. 

Y ni hablar de Mexicana de Aviación: La tirria contra Lozano no tiene paralelo. 
El SME es uno de los pasivos heredados por la administración panista que dejó en el desempleo a miles de 

trabajadores y sin comer a sus familias. A cambio, el calderonismo construyó una inservible ESTELA DE LUZ 
para conmemorar el BICENTENARIO, con un costo escandaloso de 1,200 MILLONES DE PESOS que se elevó sin 
el menor recato, con el agravante de entregarse la obra un año después del plazo fijado. 
La ESTELA DE LUZ fue un fraude, como fraudulento fue el GOBIERNO DE FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, del 
que formó parte el bocón Lozano Alarcón. 
La administración del "EMPLEO", ofrecida por el michoacano al inicio de su gestión que arrancó por la puerta de 
atrás del Congreso de la Unión, resultó una desvergüenza. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3153774.htm
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En lugar de abrir fuentes de trabajo, se dedicó a fabricar una guerra contra el narcotráfico que dejó docenas de 
muertos, cifras incalculables de desaparecidos y un país ensangrentado. 
La aplicación de la justicia fue manipulada por el calderonismo. Ahí están los casos de la francesa Florence 
Cassez y del General Tomás Ángeles Dauahare, para no ir más lejos. 
No se acierta a saber si Felipe Calderón decidía bajo el influjo del alcoholismo, como alguna vez lo citó entre 

signos de interrogación la Periodista Carmen Aristegui. 
Ahora, el gobierno federal del PRESIDENTE ENRIQUE PEÑA NIETO, a través del Secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong, interviene para hacer justicia entre los trabajadores del gremio electricista, no sólo 
negociando el pago de jubilaciones y gestión de liquidaciones a quienes así lo requieran, quedando pendiente la 
reinserción de 16 MIL TRABAJADORES que necesitan laborar y tener ingresos. 

Peña Nieto ha girado instrucciones para que así se haga. Son muchos empleados los descontentos; es mano de 
obra que puede producir, en lugar de mantenerlos en el descontento, el ocio y orillarlos a delinquir. 

El Presidente Peña Nieto da muestras de sensatez, de sensibilidad, sustituyendo la imposición dictatorial o el 
mayoritero camaral. El SME es un ejemplo; la integración de las REFORMAS que buscan la transformación de 
México es otro; y refrescar la postura incendiaria a los Maestros de la CNTE para reintegrarse al ejercicio 
educativo, reafirma lo expuesto. 
Y ya están listos los ajustes a la REFORMA HACENDARIA para 2014. Lo anunciaron públicamente a la nación el 
líder nacional del PRI, César Camacho Quiroz y el Coordinador de la bancada priista en San Lázaro, Manlio 
Fabio Beltrones. 

Es decir: No habrá IVA en colegiaturas ni en créditos hipotecarios ni en renta de vivienda. 
Si bien es una negociación conciliadora entre líderes de las bancadas partidistas, los beneficiados serán los 
mexicanos. Es una buena señal que no podrán adjudicarse el chantaje y oportunismo del PAN, el PRD y 
MORENA con Andrés Manuel López Obrador. 

 ********** 
NI HABLAR, el Delegado de Desarrollo Social en Puebla, Juan Manuel Vega Rayet, le está echando todos los 

kilos para optimizar los recursos humanos, materiales y financieros en el Estado, dentro de la CRUZADA 
NACIONAL CONTRA EL HAMBRE. Para darse una idea, lleva instalados 2,443 Comités Comunitarios y va por 
más. 
Los resultados de Vega Rayet se deben ponderar, porque ha sabido responder en una entidad gobernada por el 
PAN, donde las trabas son todos los días. Sin embargo, como hombre institucional y de lealtades, satisface la 
encomienda del Presidente Peña Nieto, de Rosario Robles Berlanga y de Juan Carlos Lastiri Quiroz. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Diputados priístas en lavaderos  

*Líder del Congreso defiende PPS 
Ahora sí sacan sus trapitos al sol. 
Sin embargo, cuando iniciaron su trabajo fueron los más rastreros. 

Así se las pintan los diputados del PRI en el Congreso del Estado. 
Les falta poco tiempo para que dejen sus curules. 
Es cuando todo parece indicar que están bien metidos en los lavaderos. 
Unos contra otros. 
Se acusan de haber apoyado iniciativas del inquilino de Casa Puebla. 
¿Por qué hasta ahora? 

Inclusive, han llegado tres o cuatro de ellos a declarar que están dispuestos a abandonar su bancada para irse 
como independientes. 
Que valentía. 
Pero al mismo tiempo, una estupidez de su parte. 
Ridículo que piensen en esta postura. 

¿No acaso llegaron por el PRI a diputados locales? 
Con el cargo y ya sentados en su curul, recibieron durante tres años todo tipo de privilegios. 

No pueden negar que cada año aceptaron del inquilino un millón de pesos disque para gestión legislativa sin 
comprobantes. 
¿Usted cree que los invirtieron en sus distritos? 
Una dieta mensual de 100 mil pesos. 
Apoyo en gastos de transporte terrestre y de avión. 
Hospedajes y alimentación cuando salieron a otros Estados y extranjero. 
Pago de celulares y vales de gasolina. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/reflexiones
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Por eso es que líderes magisteriales han señalado que ellos hacen más que un diputado, pero ganan mucho 
menos que uno de ellos. 
Lo que llama la atención es que salga un legislador a declarar en contra del partido (PRI) que lo llevó a la 
diputación, como es el deshonesto Alejandro Oaxaca Carreón. 
El lector, que tiene buena memoria, habrá de recordar que este sujeto tuvo otros cargos por el Revolucionario 

Institucional al que ahora escupe. 
Tan solo fue presidente municipal en San Pedro Cholula. 
Después llegó a diputado local. 
Pero renunció al partido y se declaró independiente. 
Empero, antes el PRI lo defendió de ir a la cárcel, ya que durante su gestión de alcalde cholulteca vació las 

arcas del municipio, infló facturas, hizo lo que quiso a pesar de la protesta de la gente que lo recuerda como un 
verdadero saqueador. 

Vea usted lo que dice con tanta desfachatez: 
“La bancada del PRI llegará pobre y desunida a la recta final de los trabajos en el Congreso del estado de 
Puebla”. 
“Carece de liderazgo y dirección a causa de los coordinadores que ha tenido: José Luis Márquez Martínez, Edgar 
Salomón Escorza y actualmente Ernesto Leyva Córdoba”. 
‘Tendrá la moral suficiente este diputadito para cuestionar? 
Como se dice, el indio no tuvo la culpa, sino el que lo hizo su compadre. 

OTRO MAL EJEMPLO 
Mario Riestra Piña sale a defender los llamados Proyectos de Prestación de Servicios (PPS). 
El diputado del PAN no puede hablar mal del tema porque se trata de una iniciativa de su padrino, el inquilino 
de Casa Puebla. 

¿Cree usted que va a cuestionar? 
Caro le costaría. 

El inquilino se iba a encolerizar. 
Ya no le daría su premio de consolación ahora que deje de ser diputado. 
A como de lugar lo va a colocar en su gabinete o en alguna secretaría. 
Riestra Piña ha sido el legislador que más hilos tiene para ser movido del lado que se le antoje al inquilino. 
En promesa quedó el que en cuanto se convirtiera en líder del Congreso local, iban a mejorar las cosas. 
No se ha visto. 
Lo único son las iniciativas de su “jefe” aprobadas en cuestión de horas. 

El trabajo legislativo sigue igual. 
Son 41 tortugas sentadas en sus curules. 
Lo único que las mueve es cuando una mano se les acerca para darles de comer. 
Así está concluyendo esta legislatura. 

¿La que viene? 
Tantito peor. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/mirador 

 

 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Prepa Enrique Cabrera: el nepotismo llevado a la excelencia 
Ayer le platicaba que uno de los grandes problemas que el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, tiene 
para sacar adelante su proyecto de Universidad del siglo XXI radica en los candidatos que se perfilan como 

directores de unidad académica. 

Si bien en la preparatoria “Enrique Cabrera Barroso” la contienda no se dará entre ex porros 
universitarios, como sucede en la preparatoria “Alfonso Calderón Moreno” —con Antonio “El Petates” 
Carcaño y Nicolás Cerón Herrera “El Parchís”—, la situación tampoco es mejor. 
En esta escuela, el director saliente, Benjamín Jaime Pérez Romero, está empeñado en dejar como 
sucesor a su hermano, el también físico Augusto Eleno, uno de los 12 parientes que ha logrado colocar en 
la plantilla laboral de la preparatoria, que tiene su sede en la colonia San Manuel de esta ciudad y una 
extensión en el municipio de Cuetzalan.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-10/mirador


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 11 de Octubre de 2013 

 
 

 27 

 
Durante su gestión de 10 años, el nivel académico de esta unidad ha venido a la baja, como lo revelan 
los últimos resultados de la prueba Enlace 2013, en la que sus alumnos obtuvieron calificaciones inferiores a 
los de otras preparatorias de la BUAP, como la Emiliano Zapata, la Enrique Cabrera (de Tecamachalco), 

la Benito Juárez García, la Lázaro Cárdenas, la Alfonso Calderón, la 2 de Octubre de 1968 y la Simón 
Bolívar (de Atlixco). 

 
Las causas de este deterioro académico son diversas, pero giran en torno a la simulación, la no 
rendición de cuentas e informes, la contratación de parientes como profesores y el uso faccioso de los 

recursos en aras de apuntalar la candidatura del hermano, al que por cierto se le pagó un Doctorado en 
Educación —en el Instituto de Estudios Universitarios— que no terminó. 
De acuerdo con la convocatoria, los aspirantes al cargo de director no pueden hacer campaña hasta 
que la Comisión de Auscultación nombrada por el Consejo Universitario avale la idoneidad de los 
candidatos propuestos y la Comisión Electoral haya aceptado el registro de éstos. Oficialmente, la campaña 
debe iniciar hasta el 21 de octubre, y los candidatos abstenerse de hacer proselitismo entre alumnos, 
maestros y trabajadores antes de esa fecha, usando instrumentos comerciales. 

Tal prohibición ha sido ignorada por el director saliente y su hermano Augusto Eleno, que se 

promocionan a través de mantas como Amigos PECU (Preparatoria Enrique Cabrera Urbana), en 
reuniones con profesores de los planteles de Puebla y Cuetzalan, ofreciendo plazas, definitividades y 
promociones escalafonarias.  

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte033.jpg
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/131010-enlace.jpg
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Hasta donde se sabe, el rector Alfonso Esparza está en desacuerdo con que el director de la preparatoria 
Enrique Cabrera imponga a su hermano. Sin embargo, Benjamín Pérez Romero está confiado en 
conseguirlo gracias a su cercanía con el ex rector Enrique Agüera Ibáñez, al que apoyó en las pasadas 
elecciones locales, cuando fue candidato a presidente municipal de Puebla por la Coalición 5 de Mayo. 
En la preparatoria existe un grupo que podría derrotar electoralmente a los hermanos Pérez Romero. 

El problema de estos profesores, agrupados en la planilla Renovación Académica, es que están identificados 
con el narismo, es decir con el director saliente de la Facultad de Derecho, Guillermo Nares Rodríguez, lo 
que en automático los convierte en enemigos del rector Esparza y el ex rector Agüera. 
Renovación Académica podría postular para el cargo de director a la maestra Alma Lilia Varela 

Olguín, exesposa de Jorge Chávez Ramírez, y que ha sido secretaria académica de la preparatoria, o al 
historiador Rogelio Sánchez López, gente cercana al director saliente de la Facultad de Derecho, Guillermo 
Nares. 

¿Por qué opción se inclinará el rector Esparza? ¿Por el nepotismo de Benjamín Pérez Romero o por el 
grupo opositor, supuestamente ligado a su enemigo político dentro de la BUAP? 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García) 
 
El contexto del Instituto Nacional Electoral 
Aunque se está en proceso de concretar la organización de los procesos electorales estatales y 

municipales en manos un Instituto Nacional Electoral, el tema no es reciente, es producto de una 

serie de tropiezos e irregularidades que cometían los organismos electorales  y que siguen 
cometiendo en las entidades federativas. Cuando Don Porfirio Muñoz Ledo al inicio de la 
administración Fox, presidió la Comisión para la Reforma del Estado, se hizo la propuesta hoy 
actualizada, y varios gritamos no, bajo la bandera del federalismo, pero las cosas empeoraron y se 
vuelve necesario empujar la democratización en los Estados y poner frenos a una posible 
restauración del autoritarismo. 

El hecho de que a partir del mes de marzo del presente año de 2013, y previo al inicio del proceso electoral en 
14 entidades federativas del país, el PRI llegara a competir con el poder de contar con 21 gobernadores; frente 
a 6 gobernadores del PAN y 5 del PRD, se mostró en la virulencia y descomposición de las formas particulares 
de organizar las elecciones. Curiosamente fue el estado de Veracruz quien le puso la pimienta al tema que 
inclusive impactó negativamente en la imagen del presidente, en el Pacto por México y fue recompuesta la 
gobernabilidad mexicana a través de la suscripción de una Adenda, por las dirigencias de las principales fuerzas 

opositoras al PRI: (PAN y PRD). Por cierto, que el tema del adendo, sirvió para cubrir las acciones impulsadas 
por los organismos estatales electorales actuando como instrumento de los gobernadores, de todos los partidos 

políticos, según fuera el caso, para favorecer “la gobernabilidad” de cada ejecutivo estatal, evitando desde la 
organización de las elecciones, al costo que fuera, la recuperación electoral de los partidos perdedores en las 
elecciones estatales del año 2010. 
En todas las entidades federativas el PRUI buscó eliminar el ejercicio coalicionista y de alta competitividad 
formado principalmente por los partidos políticos: PAN y PRD, con el único interés de frenar cualquier alianza o 

coalición anti-PRI, Veracruz de nueva cuenta inició la estrategia y le funcionó, pero se hizo lo mismo en 
Zacatecas, Durango, Coahuila, etc. y hubo casos aleccionadores de una regresión autoritaria en materia 
electoral que golpeó a la democracia con en los mejores tiempos del sistema de partido hegemónico, con carro 
completo, y descomposición y pulverización de los partidos opositores al PRI, como lo sucedido en el Estado de 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/corte042.jpg
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Hidalgo. Gracias al andamiaje institucional y al papel responsable que asume el TEPJF, varias coaliciones 
pudieron mantenerse, pero el PRI dejó una lección antidemocrática, que urge sea sometida la acción a cirugía 
mayor, y esa es la creación de un organismo nacional que se encargue de organizar las elecciones estatales, 
ahora que se ha homogeneizado la fecha de las jornadas electorales federales y estatales. 
El grito en contra de las tropelías cometidas por los organismos electorales estatales fue el mismo: falta de 

ciudadanización, intromisión de los gobernadores en los nombramientos; y junto con ello deslegitimación de 
origen adelantando actuaciones y comportamientos carentes de independencia. Como se mira, la reforma 
política que impulsan PAN y PRD, no se sitúa en el campo financiero, presupuestal, sino en un asunto 
profundamente político en el que se debate la democratización en los Estados. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-10/el-contexto-del-instituto-nacional-electoral 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
Que los concesionarios de la Ruta Bicentenario “A”, liderados por Sergio Galindo García, no tienen más salida 
que liquidar activos porque frente al decomiso de las 30 unidades del transporte la situación financiera de la 
empresa empieza a apretar porque los pasivos bancario lo agobian, además de los laborales. 
Una de las empresas del transporte con amplias posibilidades de encabezar la ampliación de la ruta que 
convergen en el Periférico Ecológico y podrían absorber al Bicentenario Rojo es la firma “Estrella Roja” y han 

dado el primer paso al adquirir las concesiones del Bicentenario Verde. 
Que está internado en el Hospital Universitario de Puebla el investigador de la maestría de Ciencias Políticas de 
la facultad de Derecho de la BUAP el maestro César Cansino, quien sufrió un accidente la madrugada del 

jueves. 
El estado de salud del académico de la Universidad se ha clasificado como grave por el servicio médico por 
presentar múltiples fracturas. 
Que el presidente municipal suplente en San Andrés Cholula, Andrés Coyotl Coyotl, ya le encontró el modo 

para sacarle ventajas a la función pública y su principal herramienta de trabajo es una calculadora, y de ello 
dan testimonio los proveedores del ayuntamiento. 
Las quejas han llegado a la contraloría municipal y de la Instructora del Congreso local porque Coyotl Coyotl 
pasó del “diezmo” al “ventilador” como condición para que los proveedores puedan hacer efectivas sus 
respectivas facturas. 
Que el doctor en Derecho, Carlos Moreno Sánchez, ha logrado consenso entre la comunidad académica y 
estudiantil para aspirar con mayor respalda la Dirección de la facultad de derecho y Ciencias Sociales de la 

BUAP. 
Catedrático, investigador, autor de diferentes libros y miembro del Consejo Consultivo del Instituto Belisario 

Domínguez de Senado de la República, Moreno Sánchez goza de una buena relación con el rector Alfonso 
Esparza Ortiz y confía alzarse con el triunfo en las elecciones y se inscribirá el 21 de octubre. 
Que el líder estatal de la CTM Leobardo Soto Martínez, exdiputado federal del PRI y diputado electo de 
representación proporcional, se recupera de un accidente, lo que le ha permitido también bajarle volumen en 

su confrontación verbal con su correligionaria Elvia Suárez Ramírez. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193806 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Buenas noticias para la clase media 
Nadie quiere arriesgar su capital político en el país y la clase política le ha enviado un mensaje a la asustadiza 
clase media, agobiada por la carga tributaria y amagada con nuevos gravámenes al paquete fiscal 2014 

contenida en la reforma hacendaria. 
Legisladores federales, partidos políticos, gobernadores e integrantes del gabinete económico han reconocido 

los altos costos social y político que castigan más a la clase media con impuestos como el IVA a colegiaturas, 
créditos hipotecarios y en renta. 
Han dado marcha atrás a las propuestas de nuevas cargas fiscales en las comisiones legislativas de la Cámara 
de Diputados, empujados por las dirigencias de los partidos políticos que han visto en la medida tributaria un 

costo en las elecciones intermedias del 2015. 
Las huestes del PAN le han encontrado el beneficio en el rechazo a las medidas fiscales contra la clase media, 
pero van más allá de este sector y quieren irse a fondo contra la reforma hacendaria, lo que puede convertirse 
en un revés. 
César Camacho Quiroz fijó de inmediato la postura del PRI en el mismo tono de Manlio Fabio Beltrones para 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-10/el-contexto-del-instituto-nacional-electoral
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193806
http://impreso.milenio.com/
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cabildear con el gabinete económico y los partidos políticos integrantes del Pacto por México para eliminar de la 
propuesta Presidencial de gravar IVA a colegiaturas, créditos hipotecarios y en rentas. 
Pero tampoco ceden en temas de fondo que dañan a la economía de los trabajadores asalariados, no tan 
clasemedieros que están afiliados a las Afores (fondo de ahorro para el retiro), a quienes se les gravarán vía el 
mercado bursátil las inversiones en bolsa donde cotizan las menguadas Afores. 

Independientemente de las decisiones de los principales partidos políticos y los legisladores de las respectivas 
cámaras, los gobernadores han entendido el mensaje y mandatarios como Rafael Moreno Valle, como 
gobernador y presidente de la Conago fijó en buen momento su posición a favor de la clase media. 
Ahora a quien hay que rezarle y ponerle veladoras es a Obama porque una crisis en EU nos llevaría a un 
golpazo donde el dólar se dispararía a un punto de generar una espantosa devaluación. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193804 
 
 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Ediles auxiliares cierran filas 
La propuesta del presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad, para desaparecer 7 de las 17 juntas 
auxiliares de la capital generó una reacción de unión entre los actuales ediles auxiliares para oponerse al 

proyecto del munícipe electo. 
En la presente semana hubo una primera reunión entre los presidentes auxiliares para conocer la postura de 

cada uno de ellos sobre la propuesta de Antonio Gali. 
Pese a las diferencias políticas de los ediles auxiliares, la mayoría expresó su total rechazo a la propuesta de 
Tony Gali. 
Extrañamente, el presidente auxiliar de Ignacio Zaragoza, Alejandro Lázaro Martínez, se manifestó a favor de 

apoyar la desaparición de las 7 juntas auxiliares. 
Sin embargo, los otros 16 presidentes auxiliares determinaron cerrar filas y defender la permanencia de las 
juntas auxiliares de La Libertad, Ignacio Romero Vargas, San Baltazar Campeche, Ignacio Zaragoza (pese a 
que su actual edil está a favor de desaparecerla), La Resurrección, San Felipe Hueyotlipan y San Jerónimo 
Caleras. 
En teoría, Tony Gali, no tendrá ningún problema en usar la mayoría de regidores que tendrá en el Cabildo y 
pedir el apoyo del gobernador, Rafael Moreno Valle, para ordenar a los diputados emitir el decreto de 

desaparición de las siete juntas auxiliares antes mencionadas. 
Eso parece muy sencillo en el actual dominio político que goza, Rafael Moreno Valle, y del cual Tony Gali, desde 

luego, tendrá todo el respaldo. 
Pero en la práctica empezó una resistencia social para evitar que avance el proyecto del presidente municipal 
electo. 
Insisto, esta semana hubo un primer acercamiento de los 17 presidentes auxiliares y existe una abrumadora 
solidaridad por evitar la desaparición de 7 demarcaciones. 

La unión de los ediles auxiliares es real y pronto se notarán las acciones acordadas en esa primera reunión y, 
además, preparan otras estrategias en donde se involucrarán a miles de poblanos que viven en esas juntas 
auxiliares. 
El tema no será sencillo. 
Tony Gali, deberá evaluar el costo social de su proyecto de desaparición de juntas auxiliares. 
El ex regidor, Eduardo Cobián -en el trienio de Luis Paredes-, también planteó desaparecer las juntas auxiliares 

para convertirlas en delegaciones y hubo tal resistencia social que se determinó cancelar la propuesta. 
¿Podrá, Tony Gali, sacar adelante su propuesta? 
** ** ** 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2698&-Contrastes-EeiIys-%20cxiIi%20uys-
oiyuu%20i-fiI%20s 

 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

El escamoteo de Peredo 
Con la novedad que el edil con licencia indefinida del municipio de Teziutlán, Carlos Peredo Grau, por más 
que lo intenta nomás no logra comprobar los 21 millones, 482 mil pesos que le fueron observados por la 
Auditoría Superior del Estado (ASE) y la Comisión Inspectora del Poder Legislativo local, referentes a su cuenta 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193804
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2698&-Contrastes-EeiIys-%20cxiIi%20uys-oiyuu%20i-fiI%20s
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2698&-Contrastes-EeiIys-%20cxiIi%20uys-oiyuu%20i-fiI%20s
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pública 2011. 
Peredo, hay que decirlo, está a punto de ser enjuiciado y sancionado por las autoridades en caso de que se le 
compruebe el desfalco millonario a las arcas municipales y al erario. 
Y créame que las pruebas para ello existen y son irrefutables. 
Hagamos un poco de memoria: 

Recientemente, el Congreso del Estado aprobó el inicio de procedimiento administrativo de determinación de 
responsabilidades en contra de 31 ex ediles, 4 presidentes más en funciones, así como el sistema de agua del 
municipio de Acatlán. 
Los sujetos señalados y observados incurrieron en un daño patrimonial al erario por 989 millones, 940 mil 661 
pesos en su conjunto. 

De esta cifra, Carlos Peredo, habría desviado poco más de 21 millones de pesos, los cuales le fueron 
detectados por los auditores de la ASE, quienes le solicitaron la comprobación inmediata de los recursos. 

Sin embargo, hasta el momento, el gasto observado al edil no ha podido ser justificado, toda vez que existen 
muchas inconsistencias en la comprobación de los recursos. 
Y si a estas irregularidades le sumamos la licencia indefinida que Peredo Grau solicitó al Cabildo de Teziutlán -
que iniciará el primer día del mes de noviembre-, las cosas se le complican aún más por todo lo que da a 
desear su actitud. 
Más aún, si se confirma que el motivo de la licencia es ampararse ante la embestida legal que pudiera aplicarle 
en su contra el Poder Legislativo, ya que el edil teziuteco sigue argumentando que todo es una guerra y 

revancha política en su contra. 
El caso es que la ASE continúa rascando y escudriñando en las cuentas de Carlos Peredo, donde sigue 
detectando graves irregularidades financieras. 
A propósito, algunas de las novedades detectadas, son: 

- El daño patrimonial por 16 millones, 732 mil pesos. 
- Las deficiencias administrativas por 4 millones, 750 mil pesos. 

- Observaciones en obras por conceptos pagados y no ejecutados, un total de 13 millones de pesos. 
- Ingresos generados por la feria que ascienden a 2 millones de pesos, los cuales nunca llegaron a las arcas de 
Teziutlán. 
- Contratos para la adquisición de productos diversos que no están apegados a la Ley de Adquisiciones, por un 
total de 4 millones de pesos. 
Ante el negro panorama legal que enfrenta ya Carlos Peredo, trascendió que su licencia solicitada al Cabildo se 
debe a que podría salir del país para refugiarse en los Estados Unidos a fin de evadir su responsabilidad y 

poder, de alguna forma, librar a la justicia. 
Por lo pronto, la ASE y la Comisión Inspectora continúan revisando la administración del edil de Teziutlán, 
quien sí que dejó huella a su paso por la presidencia municipal de aquella región poblana. 
------------------ 

Ratifica TEPJF triunfo de David Huerta en Tepeaca 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó ayer el triunfo del candidato a 
presidente municipal por el municipio de Tepeaca -de la alianza PRI-Verde-, David Huerta Ruiz, al desechar 

las impugnaciones interpuestas a la elección recientemente concluida en esa comunidad. 
Y es que la coalición Puebla Unida, a través de su candidato, José Huerta Espinoza, impugnó ante el IEE y 
ante la autoridad federal el triunfo del también ex diputado local priista. 
La importancia y trascendencia del resolutivo se da debido a que el de Tepeaca es el primero de los casos que 
el tribunal federal resuelve en relación a los municipios del interior del estado. 
Empero, los magistrados votaron por unanimidad desechar los argumentos de impugnación, los cuales 

apuntaban a la supuesta intromisión y utilización del personal y del Programa Oportunidades, así como de 
recursos estatales para favorecer el triunfo de David Huerta en los comicios de Tepeaca. 
El resolutivo, hay que decirlo, ratifica el triunfo y la votación obtenida por Huerta de más de mil 300 votos por 
encima de la de José Huerta. 
El resultado de la elección en Tepeaca, hay que recordar, fue el siguiente: 

Candidato Partido Votos 

David Huerta Ruiz PRI-Verde 13,962 

José Huerta Espinoza Puebla Unida 12,498 

Jesús Pacheco Robles Movimiento Ciudadano 978 

 http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2699&-Posdata-EI-yso%20IoEyo-ey-Pyuyeo 
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Sacan de Puebla a magistrado involucrado en escándalo sexual 
De manera sorpresiva y por órdenes del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial federal, el magistrado 
Margarito Medina Villafaña, quien en diciembre iba a asumir la presidencia del Segundo Tribunal Colegiado en 

Materia Penal del Sexto Circuito, fue removido y enviado a Sinaloa, situación que tuvo que acatar y ejecutar en 
menos de dos días. Con ello se busca acallar el escándalo sexual que ha surgido en torno a este funcionario. 
Medina Villafaña hace un par de semanas fue denunciado ante la Procuraduría General de Justicia (PGR) por la 
oficial administrativa Sandra Luz Mancera Franco por abuso sexual, el cual presuntamente ocurrió a lo largo de 
tres años, incluyó constantes agresiones físicas y fue solapado por funcionarios de esa instancia judicial. El caso 

cobró notoriedad porque un grupo de trabajadores se presentó ante el Ministerio Público a atestiguar que era 
real la acusación, y el asunto llegó hasta el Consejo de la Judicatura. 

El escándalo se agudizó cuando también se supo que el actual presidente de ese tribunal, José Mario Machorro 
Castillo, tiene el antecedente de haber golpeado a una mujer en la vía pública en Torreón, Coahuila, razón por 
la cual fue detenido por la policía y tiene abierta una averiguación. 
Trabajadores que laboran en el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito cuentan que 
entre el martes y el miércoles le notificaron a Margarito Medina Villafaña que, a más tardar el día de ayer, se 
tenía que presentar ante un tribunal de Sinaloa, pues había sido removido de su plaza en la ciudad de Puebla. 
Hasta donde se sabe, el implicado acató las órdenes. 

Esta decisión es deplorable y exhibe el grave deterioro de la justicia en México, ya que esa no era la solución. 
Lo que procedía era que se suspendiera de sus funciones a Margarito Medina, se le investigara y si resultaba 
responsable, se le tenía que encarcelar. Un abusador sexual es una persona enferma que no se cura 
cambiándola de lugar de trabajo o aplicándole una sanción administrativa; necesariamente se le tiene que 

internar en un penal o en un hospital psiquiátrico. 
El Poder Judicial actúa con el mismo oscurantismo que la iglesia católica, que siempre se ha negado a reportar 

ante las autoridades a los curas abusadores de niños, a quienes siempre busca esconder como única solución. 
Ejemplo es lo que pasó con el sacerdote Nicolás Aguilar, a quien constantemente lo removían por sus 
escándalos sexuales y al lugar que lo mandaban, llegaba y volvía a violar a menores de edad. 
¿Qué garantía hay que de el magistrado no va a llegar a Sinaloa y volverá a abusar de una trabajadora del 
tribunal a su cargo? Si es real la acusación que pesa en su contra, seguramente en muy poco tiempo habrá 
alguien que se sienta hostigado sexualmente por dicho personaje. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/sacan-de-puebla-a-magistrado-involucrado-en-escandalo-

sexual/ 

 
(Editorial) 
 

DESESPERACIÓN ENTENDIBLE 
Debido a la inseguridad que impera en el municipio de Juan C Bonilla, el edil de extracción priista Andrés 
Cadena Zamora recomendó matar a los ladrones dentro de las casas, debido a que él no tiene la capacidad de 
dar solución a la problemática.  Si algún intruso entra a robar “mátalos en tu casa”, sugirió el presidente 
municipal a la población, luego de admitir que no se vive tranquilo ante el incremento de la delincuencia. 

La forma en como el munícipe está manejando la creciente inseguridad en su localidad y el azuzamiento que 
hace a sus gobernados es, por supuesto, condenable. Sin embargo, aunque la posición es injustificada por 
donde quiera que se le vea, sí se puede entender el grado de desesperación en el que se ubica. 
Efectivamente, no sólo en Juan C Bonilla, sino en muchas otras partes de Puebla y del país, las comunidades 
están recurriendo a medidas extremas, que rayan muchas veces en la criminalidad, para defenderse no sólo del 
acoso del crimen organizado, sino de la delincuencia común y no en pocas ocasiones, incluso, de los abusos del 
Estado. 

Es así que las respuestas que se están dando a la situación de indefensión y hasta abandono en que el estado 
Mexicano, con su ausencia –como lo resaltó ayer en la Cátedra Alain Touraine, el poeta Javier Sicilia´ no son 

para nada las mejores, pero tampoco emergen de la espontaneidad o el ansia de revancha, sino de una 
necesidad de responder al acoso de la criminalidad en los mismos términos. 
Es necesario, por tanto que el gobierno asuma cuanto antes su papel de protector de la sociedad y garante de 
su seguridad. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/11/desesperacion-entendible/ 
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Y la reforma hacendaria seguirá dando de qué hablar 
• Otra vez los maestros 
• Fin de semana estratégico 

El acuerdo al que llegaron las tres principales fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados, para dejar 
sin IVA las colegiaturas y las hipotecas, hoy está siendo usado como una bandera política por el PAN para 
adjudicarse la “victoria”, cuando en realidad se trató de un acuerdo, propio del cabildeo parlamentario. 
Incluso, desde el inicio este rubro en particular se vio como uno de esos renglones donde evidentemente se iba 
a dar la negociación para dejarlo sin efecto, pues desde el día siguiente varios priístas mostraron sus dudas 

sobre la aprobación de esta parte de la reforma hacendaria, por eso era muy previsible que se diera marcha 
atrás en este tema. 

Para que quede claro que no es victoria de nadie, el propio presidente de la Cámara de Diputados Manlio F. 
Beltrones lo dejó claro en su cuenta de twitter: @MFBeltrones Mejoraremos la #ReformaHacendaria sin 
cambiar el espíritu social trazado por el Presidente @EPN. Nadie puede apropiarse de acuerdos plurales. 
Los maestros de la Coordinadora siguen haciendo de las suyas sin que los puedan meter en cintura: en la 
capital del país volvieron a provocar tremendo caos con sus marchas por las principales arterias de la ciudad y 
en Puebla no fuimos ajenos a los efectos de sus plantones y bloqueos en las zonas aledañas, aunque los 
maestros de aquí, no formen parte de esos movimientos, o al menos eso aseguran. Claro, después de las 

sanciones y remociones hace un par de semanas por su manifestación de brazos caídos, ya no les quedaron 
ganas. 
Los bloqueos que realizaron en la zona de Córdoba y Ciudad Mendoza, provocó que cientos de poblanos se 
quedaran varados en su trayecto hacia Veracruz o cualquier otro punto intermedio, pues de plano un grupo de 

50 que se dicen maestros, impidieron la libre circulación. 
Ni hablar, al parecer seguiremos aguantando la anarquía y los chantajes políticos. 

Por cierto que ayer la PGR dio a conocer que se logró una nueva orden de aprehensión en contra de la ex 
lideresa del SNTE Elba Esther Gordillo, ahora por el delito es defraudación fiscal equiparable, por declarar por 
concepto de ISR, cantidades mucho menores de sus verdaderas percepciones. 
Sin embargo en los próximos días saldrá a un hospital privado para que le realicen un estudio maxilofacial. ¿de 
qué? Nadie sabe o si lo sabe Miguel Mancera no lo informó, solo dijo que ya dio el permiso para que la maestra 
sea atendida fuera del penal de Tepepan. 
CONFETI…Este fin de semana estarán en Puebla funcionarios del gabinete federal de seguridad con 

gobernadores de la región…y el domingo, Pedro Joaquín Coldwell, a quien el Presidente Peña le encomendó 
estar pendiente y atender las contingencias presentados por las lluvias de hace un mes…hará una evaluación 
de lo que serán los trabajos de la reconstrucción…Hoy estará en Puebla Juan Velázquez…el también conocido 
como “el abogado del diablo”, por su defensa legal de los expresidentes Echeverría, López Portillo y Salinas de 

Gortari, hablará sobre la “Responsabilidad Penal de los Administradores de las Sociedades Anónimas”. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5885 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
INTERESES EN LA CREACIÓN DE UN NUEVO ÓRGANO ELECTORAL 

Ante el anuncio de la creación del Instituto Nacional Electoral, que tendrá ingerencia directa en las elecciones 
de todo el país, surgen las voces de los de los consejeros de los institutos estatales que reclaman la 
permanencia de éstos, arguyendo entre otras cosas que se provocará el despido masivo a partir de ellos, así 
como de los consejeros distritales.  
La Reforma Política anunciada lleva novedosas acciones, entre ellas la de la creación de ese organismo único, 
que los mexicanos estamos seguros, no quitará la ingerencia, intromisión y toma de decisiones desde el poder, 
porque para desgracia de muestra incipiente democracia, eso lo hemos visto siempre.  

Al nacimiento de cada iniciativa, reformas constitucionales y propuestas para el cambio, siempre existen los 

autores de hacer efectivas las líneas que se les dictan desde las alturas del poder y esto lo hemos constatado 
siempre. No en balde nos dicen que ya es un consenso la no aprobación de las reformas hacendarias, cuando 
nos damos cuenta que estas sufren retroceso por el disgusto que causó a los empresarios y las presiones que 
ejercen los integrantes de los grupos del poder económico. Que no nos cuenten que la luna es de de queso. 
En Puebla, como es natural, se esta a favor y en contra de que surja ese Instituto Nacional Electoral, producto 

de la reforma política que quiere imponer el PAN de acuerdo a sus intereses de hoy y mañana.  
INCIATIVA SOBRE DESARROLLO METROPOLITANO 
Ayer, el diputado por el XVI distrito con cabecera en Tepeaca, JESÚS VÁZQUEZ VIVEROS, presentó ante la 
Comisión Permanente del Congreso del Estado, una iniciativa de Ley sobre Desarrollo Metropolitano, que 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5885
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contiene 78 artículos más cinco transitorios. La propuesta prevé, desde la declaratoria de zonas metropolitanas 
hasta la posible extinción de las mismas, pasando por su administración técnica y financiera. Destaca también 
que, a diferencia de leyes de otros Estados, la iniciativa tiene como objetivo central la definición de políticas 
metropolitanas a los municipios. 
Se propone que las zonas metropolitanas tengan el carácter de convenios intermunicipales, los cuales pueden 

implicar la emisión de reglamentos comunes de policía, comercio, obras, de administración de parques y 
jardines, etcétera, lo cual facilitaría la gobernabilidad de zonas limítrofes y evita la necesidad de modificar leyes 
generales para atender a tal o cual servicio en concreto. 
Por cada zona propone la creación de un fideicomiso metropolitano, que tendrá por objeto la captación y 
administración de recursos financieros para generar obras y servicios, los cuales constituirán el patrimonio 

metropolitano. Destaca la creación de un eventual Fondo Estatal Metropolitano, el cual interactuaría con el 
patrimonio metropolitano para cumplir las metas del convenio intermunicipal. 

Para solicitar recursos del Fondo, destaca VÁZQUEZ VIVEROS, el fideicomiso deberá presentar una propuesta 
viable en términos ambientales, urbanos y financieros. Se propone que los municipios sean fideicomitentes. 
Para calificar la viabilidad de los proyectos, se da un papel relevante a la nueva Secretaría de Desarrollo Rural, 
Urbano y Ordenamiento Territorial. El Consejo rector del Fideicomiso sería integrado por los ediles de los 
municipios involucrados y sus síndicos, para garantizar que ninguna propuesta podría imponerse a los 
municipios. Por otro lado, los demás órganos técnicos del fideicomiso estarían presididos por funcionarios de la 
administración estatal, lo cual implica un esquema interesante de equilibrio, en que los municipios y el gobierno 

del Estado deberán llegar a acuerdos para aplicar recursos, pues ello se reflejará en obras y servicios.  
La propuesta de Ley brinda una amplia flexibilidad, tanto para la emisión de reglas de operación del 
fideicomiso, como para la elaboración de la propuesta de aplicación de recursos y, asimismo, para la ejecución 
de la obra o servicio por parte del fiduciario. Si bien es cierto que, en términos reales, el gobierno del Estado 

siempre lleva ventaja económica y política sobre los municipios a la hora de las negociaciones, también es 
cierto que éstos tendrían ahora la última palabra para vetar proyectos. “El municipalismo ha sido un tema 

soslayado por la presente legislatura, pero también es cierto que como diputado he mostrado, desde mi arribo 
al congreso el intereses por Puebla y mi distrito. Tengo razones para pensar que esta ley será aprobada antes 
de terminar el periodo constitucional, pues es uno de esos raros casos en los que todos ganarían: municipios, 
habitantes, Congreso y el Gobernador”, concluyó. 
AUDIENCIAS ITINERANTES DEL PROCESO PENAL 
Una serie itinerante de audiencias simuladas del Proceso Penal Acusatorio, se sigue en esta capital como parte 
de las actividades de la comisión ejecutiva para la Actualización de la Procuración y Administración de Justicia 

del Estado, instancia encargada de coordinar la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal, con la 
asistencia del Programa de Apoyo en Seguridad y Justicia de la Agencia Americana para el Desarrollo 
Internacional (USAID), que opera en México a través de MSI.  
FRANCISCO FIERRO SOSA, titular de la Comisión Ejecutiva manifestó que con estas acciones se busca impulsar 

destrezas en los participantes y generar una idea clara de cómo se van a llevar a cabo las audiencias orales en 
el nuevo Sistema de Justicia Penal De esta manera, se puede generar conocimiento práctico en quienes 
tendrán alguna función dentro de este nuevo Sistema en distintos momentos de su operación, ya sea como 

defensores, litigantes, jueces y otras funciones relacionadas con labores del sistema. 
“Se trata también de un ejercicio para sensibilizar a estudiantes y catedráticos de Derecho, sobre la 
importancia de generar espacios de práctica forense penal”, abundó el funcionario estatal, agregando que “para 
tal efecto, se solicitó el apoyo de las principales facultades y escuelas de Derecho de Puebla”, así como de la 
Procuraduría General de Justicia y del Tribunal Superior de Justicia, ambos del Estado. 
Las instancias anfitrionas de la simulación de audiencias, se harán bajo el calendario siguiente: hoy viernes en 

el Instituto de Estudios Superiores de Monterrey, Campus Puebla; sábado 12, Tribunal Suprior de Justicia del 
Estado; jueves 17, Universidad Iberoamericana Puebla; viernes 18, Universidad de las Américas Puebla; 
sábado 19, Procuraduría General de Justicia del Estado; jueves 24., Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla; viernes 25, Escuela Libre de Derecho y el sábado 26, en la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla.  

Estas acciones en favor de la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal en el Estado de Puebla, se 
estarán realizando de manera permanente, a fin de alcanzar a otras instituciones y poblaciones, abonando a la 

difusión del proceso de reforma penal. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5884 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Los marinistas que “operaban” concesiones 
Dos ex funcionarios de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes que trabajaron en el corrupto 
sexenio marinista, fueron los encargados de entregar concesiones al mejor postor, logrando amasar fortunas 

considerables imposibles  de lograr con su salario. 
Me refiero al ex Subsecretario de Transporte, Lázaro Jiménez Aquino y Abraham Sánchez, Coordinador del 

Transporte, quienes tenían la encomienda de realizar los estudios para la factibilidad de las rutas del transporte. 
Ambos ex funcionarios no solo deben ser investigados por la Sedecap que dirige Eukid Castañón, sino por las 
autoridades ministeriales por haber abusado desde los cargos que ostentaron. 
De Lázaro Jiménez, es grotesco verlo cómo pasea de manera impune por la ciudad a bordo de lujosas 
camionetas y disfrutando la vida en restaurantes de lujo. 

Lázaro es la viva imagen de lo que fue trabajar en el corrupto sexenio marinista, pues al inicio de la 
administración vivía muy austero por las carencias económicas que tenía y su vida cambió totalmente cuando se 
dio cuenta de la forma en que podía sacar provecho desde su puesto. 
Este joven oriundo de Chiapas es adorador de la corrupción y por eso tiene tanta lealtad al marinismo, pues 
gozó y obtuvo grandes dividendos con la anuencia de Javier López Zavala y Mario Marín. 
Por cierto: Quien crea que el marinismo está de regreso se equivoca, pues días después de la boda de Mario 

Marín García, cuando presumían con bombo y platillo su regreso, el gobierno del estado anunció el retiro de las 
concesiones del transporte de la ruta Bicentenario, propiedad –dicen-,  del “Vale” Meneses. 
Un verdadero gancho al hígado y bolsillo para el marinismo. 

¿Creen que en política hay coincidencias?. 
Logran que la empresa Siglo XXI pague a jubilados 
Los más de 600 jubilados que a partir del próximo lunes recibirán su pago del Afore tras manifestarse en contra 
de la empresa Siglo XXI, saben que serán beneficiados gracias a la intervención del Presidente de la Junta 

Federal del Trabajo Andrés Hernández Juárez y no de la delegada de la Secretaría del Trabajo Vanesa Barahona. 
Así que Vanesa no tiene por qué presumir que llevó a cabo diversas gestiones para beneficiar a los jubilados, 
quienes se han dado cuenta del total desinterés de la funcionaria para apoyarlos. 
http://contraparte.mx/los-marinistas-que-operaban-concesiones/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Se dice que la transición en San Martín Texmelucan es más complicada de lo que se esperaba y si no lo cree, 
tome en cuenta que ayer mandaron a traer a la secretaría General Gobierno al edil en funciones, el priista 
Teodoro Ixtlapale y al presidente municipal electo, Rafael Nuñez. Ambos fueron citados en gobernación porque 
hay muchos temas pendientes en Texmelucan, sobre todo la inseguridad y el ambulantaje, sin contar con los 

problemas administrativos como el embargo del predio de San Damián, que albergaba las oficinas de Tránsito 
municipal, Seguridad Pública, Servicios Públicos y Regulación y Normatividad comercial.  
En cuanto a los comerciantes, que se manifiestan un día sí y el otro también, las cosas no son menos ásperas, 
pues ahora resulta que el ayuntamiento de Ixtlapale le cobra, a cada comerciante, 2 mil 500 pesos por un 
tarjetón que permite la venta de sus productos, haga las cuentas, pues si se tiene un registro de más de mil 
500 ambulantes de a 2 mil 500 cada uno, fácil: 3 millones 750 mil pesos, que hasta ahora no se sabe bien a 

bien dónde van a parar y no sólo eso, sino que como el tarjetón tiene vigencia de un año, no hay quien los 
detenga. Mientras tanto Rafael Nuñez llegará a la administración con las manos atadas para tratar de acabar 
con el problema de los ambulantes pues se podrán amparar con el tarjetón que les dio Ixtlapale para poder 

seguir vendiendo. 
No cabe duda que Texmelucan se cuece sólo para los problemas. 
A un mes de que los trabajadores de Inteva (proveedora de Volkswagen de México) obtuvieron la titularidad de 
su contrato colectivo de trabajo, librándose de la opresión que padecían de su ex líder, Gonzalo Torres Chietla, 

hoy parece que enfrentan algo similar. 
Nicolás González Román, secretario de Organización de la Federación de Trabajadores de Puebla (FTP-CTM), 
quien en su momento levantó la voz a nombre de todos sus compañeros, hoy muestra sumisión ante el 
cetemista Leobardo Soto Martínez. 
Y es que cuando este medio se acercó esta semana a Nicolás González para conocer quién había quedado electo 

http://contraparte.mx/los-marinistas-que-operaban-concesiones/
http://www.contraparteinformativa.com/
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para representar a los obreros de Inteva, pues se fijó el 6 de octubre votar por el nuevo representante sindical- 
el trabajador respondió que “no tenía autorización de Leobardo Soto” para dar a conocer esa información. 
No cabe duda, los trabajadores “salieron” de Guatemala para “meterse” a “Guatepeor”. 
Hoy estarán en la ciudad de Puebla gobernadores del centro del país así como el secretario de Gobernación 
Miguel Ángel Osorio Chong, la Marina, la Defensa Nacional y la PGR, todo un búnker para tratar temas de 

seguridad; la reunión será a las 15 horas en el Centro Integral de Servicios, CIS. 
http://www.ngpuebla.com/node/64270#.UlfVbdLTwbA 

 

http://www.ngpuebla.com/node/64270#.UlfVbdLTwbA

